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Указ Президента Союза Советских Социалистических Республик В «Артеке» завершился X Всесоюзный слет пионеров
О неотложных мерах по стабилизации хозяйственных связей

в четвертом квартале 1990
В целях стабилизации экономики и потреби

тельского рынка в четвертом квартале 1990 го
да и в 1991 году постановляю:

1. Государственным предприятиям, объедине
ниям и организациям, независимо от ведом
ственной подчиненности и территориального 
расположения, обеспечить в четвертом квар
тале 1990 года и в 1991 году сохранение сло
жившихся хозяйственных связей и исполнение 
договорных обязательств на поставку сырья, 
материалов и комплектующих изделий. Согла
шения между союзными республиками, отдель
ными регионами должны способствовать раз
витию и укреплению этих связей в народном 
хозяйстве страны.

Считать недопустимыми действия органов 
власти и управления, ведущие к дезорганиза
ции хозяйственных связей между предприя
тиями.

2. Установить, что за отказ от заключения 
договоров в соответствии со сложившимися 
хозяйственными связями помимо установлен
ной ответственности перед потребителем с по
ставщика взыскивается штраф в местный бюд
жет в размере до 50 процентов стоимости не 
принятого к исполнению -заказа. Размер штра
фа определяется органами Госарбитража.

Предложить Генеральному прокурору СССР 
и Комитету народного контроля СССР на 
основе действующих законов привлекать к 
строгой ответственности лиц, не выполняющих 
настоящий указ.

3. Ввиду чрезвычайности ситуации считать
необходимым, чтобы не только руководители

В Совете
Совет Министров СССР при-

нял 
ном 
с. г

распоряжение
введении 

новых

о досроч- 
октября

государственных
закупочных цен на крупный 
рогатый скот, свиней, овец и 
птицу, утвержденных Постансэ-
лением Совета
СССР от 9 августа

Министров

№ 792. В 
включены

указанные
1990 г. 

це ны
действующие диф-

ференцированные надбавки и 
надбавки за продажу государ-

скота птицы сверх
среднего уровня, достигнутого
в одиннадцатой 
предусмотрена 
удорожаний в <

I пятилетке, 
компенсация 

связи с уста-
новлением с 1 января 1991 г.
нозых < 
фов на

оптовых цен и
промышленную

тари- 
про-

дукцию и услуги, повышенных
ставок г 
хов ан ию

по социальному стра-
и других платежей.

Установлено, что 
птицу, проданные

за скот и 
государств

ву в январе—сентябре. _1999 . г.,, 
надбавки за превышение сред-

уровня реализации

Урожай-90

года и в течение 1991 года
предприятий, ио и трудовые коллективы взяли 
под непосредственный рабочий контроль про
цесс заключения хозяйственных договоров, 
противопоставив ведомственной неразберихе, 
местничеству и групповым интересам органи
зованность, деловитость, ответственность перед 
всем обществом.

4. Союзным, республиканским и местным 
органам государственного управления в связи 
с исключительно сложной обстановкой в стра
не в месячный срок восстановить жизненно 
важные производства по выпуску медикамен
тов, сырья, материалов, комплектующих изде
лий, готовой продукции, крайне необходимой 
для нужд населения.

Совету Министров СССР и Советам Минист
ров союзных республик принять решительные 
меры по обеспечению этих предприятий мате
риальными. финансовыми и валютными сред
ствами для восстановления их нормального 
функционирования и в первую очередь па пели
их экологической безопасности, 
квартале 1991 года рассмотреть 
общественностью вопросы их 
функционирования.

5. Совету Министров СССР в

В четвертом 
совместно с 
дальнейшего

случае необ-
ходимости вводить особый режим работы же
лезных дорог, а также других общегосудар
ственных систем жизнеобеспечения страны.

Президент
Союза Советских Социалистических Республик 

М. ГОРБАЧЕВ
Москва, Кремль 

27 сентября 1990 г.

Министров СССР
этой продукции, достигнутого 
в одиннадцатой пятилетке, вы
плачиваются по результатам 
за 9 месяцев и к ценам, дей
ствовавшим до 1 октября с. г.

Дополнительные расходы в 
четвертом квартале 1990 г. по
возмещению разницы це~
нах (в связи с повышением за
купочных цен) по мясу и мясо
продуктам, используемым для
внутри.республиканского 
требления и получаемым
межреспубликанским 
кам, производятся
средств 
вующих 
а по м

бюджетов 
союзных

и
поставь яемым

ние необходимых средств для
покрытия дополнительных рас-
ходов в связи введением

по- 
по

постав- 
за счет
соответст- 

республик,
мясопродуктам, 
в г г. Москву и

Ленинград (кроме поставок из 
РСФСР), а также спецпотреби- 
телям общесоюзного фонда,— 
за счет средств союзного бюд
жета.

Совет Министров СССР при
нял к сведению, что Совет Ми
нистров РСФСР Постановлени
ем от 8 сентября 1990 г. 
№ 343 предусмотрел изыске-

новых закупочных цен на скот 
и птицу.

Поручено Советам Минист
ров союзных республик по со 
гласозаиию с Госкомцен СССР 
и Минфином СССР ввести с 
1 октября 1990 г. ставки до
тации (оптовые цены) на мясо 
и мясопродукты, исходя из но
вых закупочных цен на скот и 
птицу.

В связи с принятием ука
занного распоряжения, допол
нительные доходы сельского 
хозяйства в IV квартале теку
щего года от введения новых 
цен составят более 5 млрд.
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ГДЕ ЖЕ ГАРАНТИИ?
Коридоры и общежития ву

зов, училищ, техникумов Сверд
ловска по-прежнему пестреют 
объявлениями, приглашающи
ми студентов на уборку ово- 
шей в колхозы и совхозы. Да 
и обещанный заработок до 25 
рублей в день не может оста
вить равнодушным простых 
советских студентов. И они — 
кто добровольно, кто не со
всем, кто за продление сес
сии, кто за комнату в общежи-

кой трал ЫН ого комитета 
лестного Совета.

У студентов Нижнетагильско
го пединститута, работающих в 
деревне Башкарка в Приго
родном районе Нижнего Та-
гила, 
ний, 
лись

одно из четырех зда- 
в котором размести-
ребята, «ветхое,

рийном состоянии»,
ава-
ДРУ"

тми, кто 
едут. И

просто заработать, — 
хочется представить

картину идиллической.

Передо мной три справки «о 
размещении, бытовых, санитар
ных условиях и питании сту
дентов», переданные нам Дми
трием Калиниченко, руководи
телем опергруппы депутатского

гом — «отсутствует горячая во
да», в третьем—«те же заме
чания, плюс высокая пожарная 
опасность», в четвертом — «хо
лодно, не выше ~Н5 градусов, 
мет горячей воды». А то, что 
где-то побиты стекла, отсут
ствуют средства пожаротуше-
ни я, это мелочи.

Трудно объяснить, почему в 
рационе студентов нет сахара,
хотя все совхозы районе

Пресс-центр Свердловско-
го областного Совета I 
ных депутатов сообщает:

народ-

ПРЕМИИ — 
ПО РЕЗУЛЬТАТУ

В связи с неудовлетвори
тельным обеспечением населе
ния области продуктами пи
тания и другими товарами на
родного потребления депутат
ский контрольный комитет 
предложил председателю обл
исполкома т. Росселю Э. Э. при 
распределении премий как по 
итогам Ш квартала 1990 года, 
так и в последующее время 
производить их начисление ра
ботникам системы облисполко-

на припрятывать товары, Де
путатский контрольный коми
тет областного Совета народ
ных депутатов 27 сентября 
решил обязать директоров всех 
магазинов ежедневно вывеши
вать в 'торговых залах копии 
накладных о получении това
ров и сообщение о сроках их 
реализации. Документы долж
ны быть заверены подписью 
директора или материально 
ответственного лица магазина.

Контроль за 
своего решения

ма в полном соответствии 
реальными результатами 
труда.

Приказы о премировании 
ководителей и оказании нм

с
ИХ

РУ' 
ма-

■гериальиой помощи ДКК пред-
ложил согласовывать с 
зидиумом Совета.

пре-

О ГЛАСНОСТИ
В СФЕРЕ ТОРГОВЛИ

Отсутствие информации у 
покупателей о наличии дефи
цитных товаров в подсобных 
помещениях способствует их 
сокрытию работниками прилав
ка.

Учитывая социальную на- 
п репряженпость и желая 

дотвратить возможные конф-
ликты, а заодно уберечь ра
ботников торговли от соблаз-

А вам не кажется, что 
пионерская организация — это 
автобус, который переполнен 
людьми, едет под откос, к то
му же из его кабины выпрыг
нул водитель! — такой вопрос 
задала одна бойкая девчонка 
председателю Центрального 
Совета Всесоюзной пионер
ской организации им. В. И. 
Ленина Игорю Николаевичу 
Никитину, уже бывшему пред
седателю Центрального Сове
та бывшей организации. ВПО 
им. В. И. Ленина отныне ке 
существует. Такое решение 
принял завершивший работу в 
«Артеке» X Всесоюзный слет 
пионеров.

Итак, к вопросу об автобу-
се. Он действительно
годы шел под 
многочисленные

ОТКОС,
долгие 
и его

образно говоря,
пассажиры, 
задыхались

от невыверенности своего пу
ти, неопределенности целей, 
формализма и всеобщей заор-
гаяизованности. Пионерия
страны собралась на свой слет 
для того, чтобы решить, что 
делать: хоронить свою органи
зацию или вдохнуть новое ды-

Новая организация, право
преемник ВПО им. В. И. Ле
нина. называется СПО (ФДО) 
СССР — Союз пионерских ор
ганизаций (Федерация детских 
организаций СССР). Не пу
гайтесь вычурности названия— 
о нем спорили несколько дней 
сначала взрослые, пионерские 
работники, собравшиеся на 
конференцию, которая пред
шествовала началу X сле
та, потом его обсуждали са
ми ребята и пришли, наконец, 
к совместному решению. Дело 
в том, что в нескольких рес-
публиках страны 
организация уже 
вует. В Молдавии, 
создана детская

пионерская 
не сушест- 

например, 
организация

ВАТРА, в Армении — детско- 
юношеская организация

КУДА ЕДЕТ ПИОНЕРСКИМ АВТОБУС
под откос или к новой детской республике
этот вопрос
дежда», в Грузии — федера
ция детских организаций и 
объединений республики. Эти 
организации имеют собствен
ные уставы, преследуют своей 
деятельностью те же цели, что 
и пионерская организация, 
разделяют многие пункты ее 
программы. И они наравне с
СПО СССР вошли
цию детских I 
(именно так надо

в Федера- 
организации 

понимать
скобки в названии).

Кстати, о статусе СПО (ФДО) 
СССР. Впервые в истории пио-
нерии страны,
шейся раньше

довольствевав- 
Положением,

придуманным взрослыми дя
дями из комсомола, детская 
организация будет руководст
воваться в своей работе Уста-
вом после детальной
работки его проекта делегата
ми конференции пионерских 
работников, учета более тыся
чи поправок, сделанных в нем 
ребятами, делегатами слета.
Устав был принят 
слетовском сборе. 
СПО (ФДО) СССР 
большие надежды:

на обще- 
С Уставом 

связывает 
как извест-

но, в ближайшее время Вер
ховный Совет страны будет 
принимать Закон об общест
венных организациях— а сле
довательно, новая детская ор
ганизация будет официально 
зарегистрирована, будет иметь 
юридический статус и все вы-

решали делегаты
текающие отсюда 
возможности, в том 
нансовые.

Что представляет

правовые 
числе фи-

собой НО-
вая организация? Все мы пом
ним зазубренный многими и 
многими поколениями девиз: 
«К борьбе за дело Коммуни-
стической партии...» СПО
(ФДО) СССР — это неполити-
зированнзя детская организа-
ция, главная цель ее — по
мочь каждому ребенку поз
навать и улучшать окружаю
щий мир, вырасти достойным
гражданином 
ва. И новый 
дину, добро 
вость». СПО

своего Отечест- 
девиз — «За Ро- 

и справедли- 
(ФДО) СССР от-

крыт для всех детских органи
заций страны, разделяющих 
его цели. Членами новой ор
ганизации наравне с детьми 
впервые будут и взрослые. И 
еще одно существенное изме
нение — организация отказа
лась от имени Ленина на сво
ем титуле.

...Теперь о том водителе, 
который, помните, выпрыгнул 
из автобуса, едущего под от
кос. Пожалуй, самым злобо
дневным вопросом на слете 
был вопрос об опять же пер
вых в истории пионерии стра
ны альтернативных выборах 
нового председателя ЦС СПО 
(ФДО) СССР. На этот пост 
было выдвинуто семь канди-

датур. В том число — быв
ший председатель ЦС ВПО 
И. Н. Никитин, его первый за
меститель Е. Е. Чепурных, 
а также — самый молодой 
кандидат на эту должность, 
двадцатишестилетний предсе
датель Свердловского област
ного совета пионеров Алек
сандр Школьник. Надо ска
зать, трудный предвыборный 
марафон пришлось выдержать 
претендентам. Пресс-конфе
ренции, встречи с детьми, со 
взрослыми делегатами съез
да, ответы на их многочис
ленные вопросы. Больше все
го споров вызывала вот какая 
проблема: кто будет выбирать 
председателя — только взрос
лые делегаты слета, только 
дети или все вместе? И все- 
таки центральный штаб слета 
нашел компромиссное реше
ние, зафиксированное отныне 
в Уставе СПО (ФДО) СССР.

Совета новой организации — 
это Елена Чепурных. «Мне 
35 лет, я профессиональный 
комсомольский и пионерский 
работник и не стыжусь этого, 
— сказано в ее программе,—
я хочу работать 
ции, свободной

в организа- 
от диктатуры

политических сил, нужной об
ществу, пользующейся его до
верием, комфортной и уют
ной для ребят и взрослых».

X слет серьезно занимал
ся разработкой символики 
новой организации СПО (ФДО) 
СССР. Слет предложи» своим 
делегатам знакомство с про
граммами сотрудничества де
тей и взрослых — это те кон
кретные дела, которыми чле
ны СПО (ФДО) СССР могли
бы заниматься
Кстати, 
грамм, 
биржи 
сурсов,

одну из
у себя дома, 

таких про-
по созданию детской 
производственных ре- 
представлвли ребята

Председателя
Совета избирают

Центрального 
пионерские

работники, но с учетом мне-
ния
мали

ребят (в выборах прини- 
непосредственное уча-

стие 16 школьников—предста
вители союзных республик).

Целую ночь с субботы на 
воскресенье длился выборный 
марафон, четыре раза приш-

из внешкольной дружины 
«Орленок» МЖК «Комсомоль
ский» Свердловска. Слет был 
еще и ярким, красочным 
праздником для детей и 
взрослых. Впрочем, о том, что 
происходило в «Артеке», этой 
чудесной детской республике 
на берегу Черного моря, в по
следние дни сентября, под
робнее вы узнаете в одном 
из ближайших номеров нашей 
газеты.

организаций, 
крестьянских

предприятий 
арендаторов

выплаты 
тонну

и птицы

рублей. При этом 
государства за одну

хозяйств, возрастут на 31 про
цент, свиней — 23, овец — 16

крупного рогатого скота, заку
паемого у колхозов, совхозов, 
других сельскохозяйственных

на 40 процентов.

г
жение со 
гильского 
в целом, 
зультатов

студентами Нижнета- 
педучилища № 1. Но 
как следует из ре
проверки сельхозот-

(снабжение Петрокаменского 
райПО, начальник Зудов) са
харом обеспечены. Нет ово
щей, мало мяса.

Пожалуй, чуть лучше поло-

рядов в Пригородном районе 
Нижнего Тагила, условия быта 
студентов и учащихся оптимиз
ма не внушают.

Ну а как же «очень выгод
ные студентам» договорные 
гарантии? В данном случае по
зволю себе процитировать за
ключение: «отряды выезжают 
по безграмотным, неотработан
ным договорам. Расценки рез
ко варьируются, закупочные 
цены на натуральную часть оп
латы— не выше 30 копеек.. 
Оплата комсостава плохо ого
ворена, в ряде договоров не 
фиксируется».

лось 
ло *

голосовать, пока не
известным

председателя
имя первого 
Центрального

Крым, 
Гурзуф.

Л. РУДАКОВА. 
(По телефону).

ФЕСТИВАЛЬ ОТКРЫТ!
Первый всесоюзный фестиваль изобразительного мастерства 

кино открылся в Свердловске 29 сентября. Первая попытка про
ведения этого фестиваля прошлой весной оказалась неудачной — 
из-за отсутствия средств пришлось отказаться от такого, безус
ловно, интереснейшего мероприятия.

И все же Свердловск принял гостей с различных киностудий 
страны. Фестиваль изобразительного мастерства—не совсем 
обычный, потому что главные призы достанутся не режиссерам 
и авторам сценариев, а операторам и художникам. Программа 
состоит из конкурсов изобразительного решения полнометраж
ных, короткометражных и мультипликационных художественных 
фильмов. Входят в программу и внеконкурсные показы. В рамках 
фестиваля проводится и коммерческий показ картин в кинотеат
рах города.

Завершится Первый всесоюзный фестиваль 5 октября. Будут 
вручены призы, однако, как сказал президент гильдии киноопе
раторов Урала В. Макеранц, главный показатель престижности 
фестиваля — интересный, профессиональный, содержательный 
разговор и творческое общение. С. МОЛОДЦОВ.

Подписка-91
БУДЕМ 
МЕНЬШЕ
ЧИТАТЬ?

Более 
ловском 
Натал ъя

пятнадцати лет работает в Сверд- 
сельскохозяйственном институте 

Аркадьевна Низовцева, преподава-

теплотой вспоминают внимательного и знаю
щего преподавателя, учившего их в

тель кафедры неорганической химии. Тыся
чи лекций и занятий, сотни студенческих 
лиц, разграфленные листы зачеток, в кото
рые твердой рукой выставляются «хорошо» 
и «отлично»...

А в хозяйствах области, в других регио
нах страны множество людей, которые с

Вот и этот момент. запечатленный
фотокорреспондентом, подтверждает 
ное. Консультация у преподавателя

ССХИ. 
нашим 
сказан- 
студен-

ток ветеринарного факультета Елены Мяс
никовой и Любови Домниной. Наталья Ар
кадьевна всегда поможет...

— Пожалуй, кое-какие жур
налы я нынче выписывать не 
стану. Дорого. Буду в библио
теке брать.

Эти здравые размышления 
подписчика перед лицом голо
вокружительного взлета цен 
на периодику породили в ду
ше новую тревогу: как же 
бедные наши библиотеки чув
ствуют себя в подписной кам-

Фото В. ЯКУБОВА.
пании, где же нм-то 
двойную сумму, чтобы

взять 
эко-

А. СКРИПОВ.

Наш банк информации

Куплю, сне

почему в наших домах 
тепла? Почему в Свердлов- 
раснопаны многие улицы и 
го ими не занимается? Кто

выполнением 
депутатский

контрольный комитет возло
жил на начальников област
ного и городского управлений

где хочу
Кого как, а меня лично 

очень угнетала эта талонная 
привязанность к магазинам. 
Мы и так привязаны пропис
кой к квартире,- поликличи-

даст гарантию, что после вин
ного и табачного бунтов не на-
ступит бунт, связанный с 
сутствием тепла в домах? В
редакцию стали поступать пер
вые предупреждения.

торговли
и ыкова

К

тт. Кузьмина В.
В. И.’

СВЕДЕНИЮ

Н.

АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ
По информации, поступив

шей от члена депутатского ко
митета А. Складчикова, поло
жение с бензином в области 
стабилизируется. В сентябре 
в область прибыло 35 цистерн 
(из 41 по плану) бензина АИ-93. 
В начале октября будут полу
чены остальные шесть цистерн. 
Итого —- 2270 тонн.

В октябре предполагается 
получить по нефтепродуктопро- 
воду 5 тыс. тонн и по желез
ной дороге 3,4 тыс. тонн бен
зина АИ-93, что на 5130 тонн 
больше сентябрьских поставок.

С дизтопливом положение 
значительно лучше. В октябре 
запланировано получить 61 
тыс. тонн этого топлива, что 
на 7 тыс. тонн больше преды
дущего месяца.

ке, 
Но

а тут еще и к магазину.

Так, в пятницу к нам пришел 
народный депутат Железнодо- 
.......... райсовета Свердловска 

Ганьжин с обраще-
рожного 
Василий

ведь магазины у
разные — где пусто,

нас 
где

— На 
тепло в

густо. Да и мы все живем и 
работает по-разному — кому- 
т0 здесь удобно покутить 
продукты, кому-то в другом
месте. Талоны же все за 
решили: сколько, чего, 
купить. И вот наконец, 
гда пусто стало во всех.
же «богатых»
Свердловский

сегодня отсутствует 
домах по улицам Лет- 
Ереванской. Постоянно

отключается холодная 
кранах. Многие дома
избирательном 
уже обветшали’

участие

юда в 
моем 

давно
Жители дове-

нас 
где 
ко- 
да-

магазинах, 
горисполком

принял решение: в IV квар
тале не только мясные, но 
и сахарные, масляные, даже 
мыльные и прочие талоны 
можно предъявить в лю
бом магазине Свердловска. И 
если товар есть, вас не по
шлют в дальний магазин, а 
продадут здесь. Что ж, дав
но пора.

М. СУСЛОНОВА.
Какого тепла
не хватает?
За окном уже не лето. Уда

рили первые заморозки. Но лю
ди продолжают обращаться в 
газету с одним и тем же вопро-

день! до озлобленности. Если 
не будет мирного разрешения 
нагноившихся проблем, то зав-
тра социальный взрыв. Пе
этому от имени замерзающих 
в квартирах детей, стариков, 
инвалидов мы требуем, чтобы 
ответственные работники рай- 
и горисполкомов отчитались 
перед моими избирателями. 
Ждем их 2 октября в кинотеат
ре «Стрела» в 19 часов.

Б. КРЫЛОВ.

«Афганцы»
помочь себе
и другим

В Черкассах приступил к 
работе республиканский штаб 
союза воинов-интернациона
листов Украины. Его возгла
вил член Верховного Совета 
СССР, первый секретарь

Черкасского горкома комсо
мола, бывший воин-«афга- 
нец» С. Червонописский.

Союз поставил перед со
бой задачи; заботиться о вос
становлении здоровья «аф
ганцев», вовлекать их в про
ведение мероприятий по во
енно - патриотическому вос
питанию молодежи и в хо
зяйственную деятельность. 
Планируется создать собст
венные предприятия и коопе
ративы, которые будут изго
тавливать протезы, инвалид-

совета А. Гребенкин.— Откры
ваем представительство на Са
халине, в Находке. Уже отра
ботан маршрут транспорта пс 
доставке, например, тысячи 
тонн красной рыбы, которую
просто 
вают в

— Я 
годня

бульдозерами сбрасы- 
море.

бы не стал давать се- 
никаких авансов, как

ные коляски, причем 
только для «афганцев», 
и для всех нуждающихся.

Н. ОЗИРСКИИ, 
корр. Укринформ—Т’АСС.

Маршрут
Сахалин

не 
но

Президиум областного Со
вета народных депутатов при
нял решение о создании по
стоянного представительства 
Свердловской области на ост
рове Сахалин.

— Сейчас мы работаем 
самых разных направлениях с 
выходом на внешнеэкономиче-
ские связи, на

это часто бывало у нас рань
ше,— сказал в интервью нам 
полномочный представитель 
Свердловской области на Са$ 
халине И. Парыгин.— 1 октяб
ря мы вылетаем на место. Есть 
определенные договоренности, 
но о них говорить пока рано. 
Вот появится в наших магази
нах красная рыба, тогда по
жалуйста.

номпый читатель, понадеяв
шийся на них, не обманулся 
в своих ожиданиях?

— Плохо себя чувствуем,— 
честно признались во всех 
библиотеках, куда я обрати
лась.

— Мы решили выписать все 
наименования газет и журна
лов па полгода, сократив их 
экземплярность,— говорит за
меститель заведующей отде
лом комплектования библио
теки имени Белинского Л. П. 
Пузакова.— Литературно - ху
дожественные журналы будем 
выписывать по одному экзем
пляру, вместо шести экземп
ляров «Комсомольской прав
ды» будем получать четыре и 
так далее и по другим цент
ральным газетам—«Правда», 
«Известия»...

Па читателе это отразиться 
не должно, но нам работать 
будет труднее. А па издания 
союзных республик каталогов 
вообще пет, поэтому мы не 
сможем выписать, например, 
газету «Советская молодежь», 
ряд серьезных научных изда
ний.

Итак, средств хватает толь
ко на полугодовую подписку. 
А что дальше?

— В областном отделе куль

туры обещали в смету буду
щего года заложить средства 
на подписку второго полуго
дия,— объясняет Лидия Пав
ловна.—Но мы — центральная 
библиотека, другим приходит
ся еше хуже. Недавно я была 
в библиотеке лесотехническо
го института. У них многие 
издания, которые сейчас мож
но взять на кафедрах, в буду
щем году будут только в чи
тальных залах и на абоне
менте.

В библиотеке имени Герце
на средств на подписку нын
че не прибавилось ни на ко
пейку. Между тем сюда прихо
дит одних только журналов 250 
наименований. Чтобы свести 
концы с концами не хватает 
«всего лишь» 8 тысяч рублей. 
Для библиотеки деньги нема
лые. Есть, конечно, шанс по
ступить, как в Белинке: вы
писать все, но на полгода. Вот 
только всем ли библиотекам 
добавят в будущем году, что
бы с июля не остались они без 
газет и журналов? Работники 
библиотек, честно говоря, на 
это не очень рассчитывают. 
Если в библиотеках имени Бе
линского и Герцена пытаются 
сохранить перечень поступаю
щей периодики, то в библио
теке имени Грибоедова вы
нуждены отказываться от от
дельных' изданий вообще.

— Не выпишем очень нуж
ные нам «Книжное обозрение» 
и «Литературное обозрение», 
приложение к журналу «Друж
ба пародов», журналы «Чело-
век и природа».
сто спрашивают),

(хотя его ча-
«Сибирские

огни». грустно рассказыва-
ет библиотекарь Л. Фаузитди- 
нова и добавляет. — Когда мы 
решаем отказаться от журна
ла, передо мной встает лицо 
читателя, ведь я знаю постоян
ных читателей журналов. Вот 
он. как обычно, спросит све
жий журнал, а мне придется 
отказать...

Вот они, копейки на куль
туру. Будем меньше читать?

М. СЕРГЕЕВА.Б. ЯРКОВ.

Сегодня в номере:

регионы 2
страны, которые смогут быстро 
помочь нам в снабжении про
довольствием, товарами первой 
необходимости,— так проком
ментировал данное решение 
заместитель председателя обл-

лых

Функционеры не 
Большая выгода । 
предприятий.
«Дорогая гостья»

тонут, 
от ма-

причинах преступлений 
лодой девушки.

- О
МО-

3
В выпуске «Мир сегодня»:
4- Противостояние в Пер

сидском заливе.
-4 Сколько стоит фунт.
4- Колумбия: путь к при

мирению.

-4- Самоз8анец с допицг- 
дубиной: нужен ли он «боль
шому» спорту?

-А Реклама агентства ИН- 
ФиРС.
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Внимание: проблема

ФУНКЦИОНЕРЫ НЕ ТОНУТ
Времена меняются. Неко

гда всесильный партаппа
рат стал давать сбои. Нахо
диться даже рядом с ним 
стало уже не безопасно. И 
люди побежали с «тонущего 
корабля». Соответственно 
засуетились и партийные 
функционеры, которым из
редка давали подержаться 
за «штурвал». Роль капита
на, уходящего в морскую пу
чину вместе с тонущим ко- 
паблем, их мало устраивает. 
Надо уходить, но куда?

Слава богу, помогают ста
рые связи и жизнеутвержда
ющий лозунг: «Функционеры 
не тонут!» И вот уже знако
мые липа в новых креслах 
за «штурвалом» админист
ративно - хозяйст веян ы х 
«баркасов», которые броса
ет из стороны в сторону по 
волнам новых экономиче
ских законов.

Взять хотя бы Свердлов
ское городское производст
венное объединение благо
устройства. Бывшие его ру
ководители — Волков, Гро- 
мадченко, Береснев — в 
общем болели ‘за дело, зна
ли нужды города и пытались 
их как-то решать. Механизи
ровали процессы уборки 
улиц, решали вопросы сбор
ки и захоронения городских 
отходов и их- утилизацию.

Но... жизнь заставила 'со
кращать партаппараты раз
ных «комов». Возникла про
блема с трудоустройством 
бывшего секретаря одной из 
партийных организаций —

Экономика : время перемен

ОТ МАЛЫХ ПРЕДПРИЯТИЙБОЛЬШАЯ
Во всем экономически раз

витом мире признано, что са
мой эффективной способно
стью насыщения потребитель
ского рынка товарами повсе
дневного спроса обладают ма
лые предприятия (МП). О воз
можности приватизации, про
дажи малых и средних пред
приятий частным липам идет 
речь в программе перехода к 
пысючкой экономике, разра
ботанной группой академика 
С. Шаталина. Если взять стра
ны Восточной Европы, то бла
годаря разгосударствлению 
-аких небольших предприя
тий и приобретению их в ин- 
л нвидуальную собственность 
гражданами, именно они помог
ли наполнить пынок самыми 
разнообразными, качественны
ми и необходимыми населе
нию товарами и услугами.

Аналогичных малых пред
приятий частного владения у 
нас пока нет, а пот МП кол
лективного пользования с каж
дым днем становится все 
больше. Только в последнее 
время, как рассказал руково
дитель отдела внедрения Ком
мерческого центра Свертловск- 
главснаба П. Батанин, при со- 

АМУРСКАЯ ОБЛАСТЬ. Пятнадцатилетие сво- 
его города отмечают нынешней осенью жите
ли Тынды Бе интенсивное развитие началось 
в связи со строительством БАМа. С этого вре
мени столицу Байкало-Амурской магистрали 
знают во всей стране. Сегодня Тында — город, 
шестидесятитысяччое население которого в ос
новном составляют строители и железнодорож
ники Недавно здесь появились новые школа и 
техникум, детский парк и кафе, телефонная 
станция и крупный vex по ремонту тепловозов 
в депо. Новоселами в благоустроенных кварти
рах стали сотни семей... Но все же лицо горо
да пока таково, что с шестнадцатиэтажными 
домами соседствуют разваливающиеся времян

ки. И немало еще старожилов — первострои
телей БАМа живут в бараках.

Молодежный город не имеет Дворца молоде
жи. Тында, предназначенная по первоначаль
ным планам мечтателей для новой и радостной 
жизни, пока неспособна оторваться от неудач
ного прошлого; с сентября здесь введена кар
точная система распределения продуктов.

В 1974 году приехал в Тынду член отряда 
имени 17-го съезда ВЛКСМ Гадир Тагиров. Сей
час с семьей из пяти человек живет он в вет
хом бараке. На благоустроенную квартиру не 
подошла очередь! «Кто же тогда живет в но
вом городе?» — недоумевает Гадир.

(Фотохроника ТАСС).

некоего А. Ляшенко. Для не
го нашлось удобное местеч
ко — начальник городского 
производственного объедине
ния благоустройства. Став 
«капитаном», он под всяки
ми предлогами «списал на 
берег» старого начальника 
Громадченко. Назначил на ме
сто своего заместителя так
же бывшего партийного функ
ционера.

Ляшенко начал с того, что 
полностью опорочил дела 
своих предшественников, не 
признав ни их решений, ни 
дел,- ни долгов. В частно
сти. Свердловскому центру 
НТТМ прекратил оплату 
за разработку и создание 
установки для переработки и 
утилизации городского му
сора. за механизацию про
цессов уборки улиц и дорог. 
Он посчитал эти работы «не- 
нужными», а значит и опла
чивать производственное 
объединение их не собира
ется.

А выплаченный аванс на 
создание мусоропереоабаты- 
вающего завода в 1989 году 
составил 120 тысяч рублей. 
Хотя должно быть выделено 
625 тысяч рублей. Выполне
но же на сегодня работ на 
сумму более 240 тысяч руб
лей, из которых оплачено на 
сегодня менее 50 тысяч. Кро
ме того, Ляшенко грубо на
рушил договорные условия и 
решения горисполкома на оп
лату и авансы по данной ра
боте. Тем самым он сорвал 
возможность дальнейшей ра-

ВЫГОДА
действии работников их служ
бы были созданы три подоб
ных коллектива.

— Первыми,—отметил Петр 
Григорьевич, — проявили де
ловитость и предприимчивость 
организаторы предприятия 
«Меко*, что специализируется 
сегодня на переработке алюми
ниевых отходов и изготовлении 
комплектующих для глушите
ля Ижевскому автозаводу. 
Вторым по времени образова
ния стало МП «Спектр*. Сфе^ 
ра деятельности этого коллек
тива — проектирование и про
изводство нестандартного обо
рудования, с перспективой пе
реработки отходов полиэтиле
на. Работниками «Спектра*, а 
на малых предприятиях тру
дится обычно с десяток спе
циалистов, установлены сего
дня деловые контакты с ря
дом промышленных предприя
тий области, объединением 
«Свердлозсквторресурсы». Аре
ндуя мощности на Березовском 
о п ы тн о э кс пер и мен та л ьн ом з а - 
воде, коллектив производит 
также для нужд народного 
хозяйства региона сантехни
ческие задвижки.

Что касается учредителей,

Юбиляр на БАМе 

боты по сооружению чрезвы
чайно важного для города 
экологического объекта — 
завода по переработке твер
дых бытовых отходов.

По остальным работам, 
связанным с механизацией 
зимней и летней уборки 
улиц, созданием новых, более 
экологически чистых и эф
фективных смесей по бооьбе« 
с гололедом, с уборкой уп
лотненного снега и одновре
менной уборкой и вывозкой 
загрязнений с дорог Ляшен
ко также принял все меры к 
срыву. По ним уже были за
кончены и оплачены от
дельные этапы, а также из
готовлены опытно-промыш
ленные образцы новых ма
шин, успешно прошедшие 
эксплуатационные испыта
ния. Причем сейчас началось 
тиражирование этих машин, 
но новый начальник приоста
навливает своими действия
ми и тормозит эти работы. А 
без оешения «мусорных» 
пооблем Свердловск далее 
жить не сможет. Старая 
практика уборки дорог: не
годными машинами и то 
только середину проезжей 
части. А от поребриков му
сор вручную убирают пред
приятия. Поэтому и невыгод
но внедрять новые машины, 
которые заменят ручной 
труд. Это станет уже обязан
ностью начальника управле
ния благоустройства.

Смена прежнего высоко
квалифицированного руко
водства несомненно явилась

как подчеркнул П. Батанин, в 
их обязанности входит оказа
ние малым предприятиям по
мощи в комплектовании обо
рудованием, материально-тех
ническими и финансовыми 
средствами. Так. для «Меко* 
работники Коммерческого цен
тра изыскивают отходы алю
миниевого производства и пот
ребителей производимой кол
лективом продукции, помогли 
в оснащении предприятия 
средствами механизации: уста
новкой «Грохот», дробилкой 
и т. п. Представлял отдел 
внедрения МП и во время ра
боты Международной выстав
ки «Интероптторг-90* в Моск
ве.

— Наше сотрудничество с 
коллективами МП, — продол
жает Батанин, — строится на 
договорных условиях в соот
ветствии с законом Совета 
Министров СССР о малых 
предприятиях, обнародованном 
в начале августа этого года. 
За посредническую деятель
ность наши подопечные отчис
ляют нам 5 процентов от при
были. Организация МП преро
гатива пе одного отдела внед
рения. Тесное сотрудничество, 

ошибкой горисполкома. Та
ких специалистов, как Вол
ков, Громадченко и Берес
нев, которые думали, болели 
за город, и замена их быв
шими партийными функци
онерами не улучшила дело, 
а только перенесла партий
ные «методы работы» на 
производство. Именно не
обходимость ошельмовать 
прежнее руководство и яви
лась следствием под любы
ми надуманными предлога
ми доказать их якобы не
компетентность и недобро
совестность. Именно поэтому 
в многочисленных письмах 
нового руководства факты 
искажены, подтасованы, про
тиворечат договорам и явля
ются попыткой бюрократи
ческими методами сорвать 
выполнение нужных, необхо
димых городу работ.

Где выход из создавшейся 
ситуации? Он видится в со
здании независимой вневе
домственной стпуктуры, 
обеспечивающей перспектив
ное развитие благоустройст
ва города, вопросов утилиза
ции и захоронения бытовых 
и промышленных отходов, 
строительство мусоропере
рабатывающих заводов, рек
реации старых свалок, реше
ния ряда сопутствующих 
экологических проблем. На
до создать объединенную ис
полнительную дирекцию от 
горсовета, горисполкома, на
пример, при управлении охра
ны природы в количестве 6 — 
10 человек, возложить на 
нее координацию и руковод
ство данными работами в 
комплексе., передав ей гос. 
бюджетные, часть эксплуа
тационных средств, из 
экологического фонда, в слу
чае необходимости — за 
счет беспроцентных ссуд. 
Передать этой дирекции и

скажем, связывает малое пред
приятие «ВИКА», изготавли
вающее подвесные светильни
ки и трехрожковые люстры, с 
отделом посреднических пред
приятий коммерческого центра, 
который возглавляет В. Ба
бушкин.

Отдел помогает коллективу 
в материально - техническом 
обеспечении (металлом и та
рой). размещении заказов на 
предприятиях, реализации по
ловины произведенной товару 
ной продукции за наличный и 
безналичный расчет. Выпуска
емыми малым предприятием 
дефицитными люстрами строи
тели комплектуют ныне пус
ковые объекты. Закупают их 
для своих нужд предприятия, 
организации и население обла
сти.

Как мы видим, в развитии 
рыночных отношений, насыще
нии рынка разнообразными 
потребительскими товарами и 
средствами производства широ
ко организуемые ныне малые 
предприятия играют все бо
лее важную роль. Благодаря 
своей гибкой структуре они 
оперативно и четко реагируют 
на спрос потребительского

НА СКАМЬЕ подсудимых 
— совсем молоденькая 
красивая девушка. У 

красавицы уже не первая су
димость. И это не считая мно
жества задержаний, преду- 
преждений и еще массы дру
гих административных мер, 
применяющихся в подобных 
случаях. В зале находилась и 
мать подсудимой, женщина 
средних лет, избегающая смот
реть на дочку.

— Вишь, воспитала... На вмд 
ангел, а на самом деле хуже 
черта.

— Замуж снова захотелось, 
вот дочку и просмотрела...

Шептались в зале и коридо
рах суда досужие и «все зна
ющие» кумушки. Но не делай
те преждевременных выводов: 
слишком сложна судьба мате
ри и дочки, чтобы однознач
но ответить на все вопросы. 
На них предстояло ответить 
суду и, в отличие от соседу
шек, взять за это полную от
ветственность.

...Подсудимая держалась 
спокойно. Голова аккуратно 
причесана, косички перевяза
ны красивыми шелковыми бан
тиками. На лице умело нало
жена косметика. Видно, под
ружки в КПЗ постарались. Да 
и одета будь здоров. Большие 
глаза смотрят непринужден
но, даже кокетливо. Явно хо
чет показать, что судебная об
становка ее нисколечко не 
смущает. И говорит вроде 
спокойно, хотя нервный ти* 
нет-нет, да и покривит губы, и 
тогда подбородок начинает 
дрожать, а голос прерывать
ся. Мы, трое за судейским 
столом, хорошо понимаем: ее 
самоуверенность — своеобраз
ная бравада, влияние уголов
ного мира, в котором она за 
короткие девические годы 
уже многому научилась.

Славная на вид девушка до
шла до скамьи подсудимых 
и, подчеркиваю, не в первый 
раз. Вроде бы постоянно бы
ла под неусыпным оком раз
личных учреждений, коим у 
нас вверена судьба оступив
шихся детей. Да беда, что 
судьбу детей часто решают 
случайные люди. А если и не 
случайные, то опутанные не
вероятным количеством бумаг 
и инструкций, сводящих их 
добрые порывы на нет. Вот и 
уголовное дело разбухло от 
официальных бумаг до разме
ров, которые по обыкновению 
бывают только при разборе 

обязанности заказчика но 
перечисленным работам и ей 
же исполнять обязанности 
дирекции строящихся и про
ектируемых экологических 
объектов. Дать ей пра
во от имени исполкома 
распределять выделенные 
средства на конкурсной осно
ве по исполнителям. Прием
ку выполненных работ по 
крупным объектам произво
дить независимыми межве
домственными комиссиями.

В. ШАБАНОВ, 
руководитель сектора 

Свердловского 
центра НТТМ.

P. S. Когда готовился 
этот материал к печати, ста
ли известны новые факты в 
этой затянувшейся истории. 
В порядке отместки А. Ля
шенко принял решение лик
видировать приобъектную 
базу для мусороперерабаты
вающего завода, располо
женную на площадке Верх- 
Исетского ДЭУ (затраты 
центра НТТМ на эту базу 
составили около 100 тысяч 
рублей). В то же время на 
совместном заседании комис
сий горсовета по экологии и 
коммунальному хозяйству 
народные депутаты подтвер
дили еще раз особую важ
ность этих работ и необхо
димость их централизованно
го финансирования. Но вы
яснилось. что управление 
благоустройства неплатеже
способно и им самим за
держивается выплата зар
платы. Этот факт ставит 
центр НТТМ на грань бан
кротства. Возникает резон
ный вопрос, когда будут 
найдены деньги, предназна
ченные для строительства 
мусороперерабатывающ его 
завода?

рынка и создаются в короткие 
сроки на самых остродефицит
ных направлениях народного 
хозяйства для производства 
необходимой экономике обла
сти продукции, которая реа
лизуется, что немаловажно, 
по государственным иенам 
Причем для МП характерно и 
то, что при их формировании 
учредитель, в данном случае 
Коммерческий центр главного 
территориального управления 
Свердловскглавснаба, ориенти
рует их на всемерное исполь
зование производственных и 
бытовых отходов, излишних за
пасов материально-технических 
средств и неликвидов.

Развивая сеть малых пред
приятий в области, Коммерче
ский центр способствует соз
данию в области рынка средств 
производства и ТИП, расшире
нию сферы услуг населению и 
внедрению новых технологий, 
созданию свободных творче
ских коллективов, которые 
являются для работающих в 
них специалистов подлинной 
школой новых деловых произ
водственных отношений и пред
принимательства.

А. ЧЕПАСОВ.

серьезнейшие преступлений, 
вроде убийств или бандитиз
ме. А тут... девушка!

Груды бумаг, судя по кото
рым у девушки этой все в 
порядке, которые заявляли, 
кричали, характеризовали, а 
на деле абсолютно не мешали 
подсудимой, вроде находя
щейся под постоянным конт
ролем, в течение пяти лет з 
третий раз попасть на скамью 
подсудимых. Не считая мел
кое воровство, избиение ма
лолетних и другие «мелкие 
шалости». И никого не трога
ло, что правонарушения с 
каждым разом становились 
все изощреннее и серьезнее. 
Учреждения отчитывались по 

Заметки народного заседателя

ДОРОГАЯ ГОСТЬЯ
бумагам., а там — полный 
ажур.

НО НАЧИНАЕТСЯ судеб
ное следствие.
— А что делать?! Была 

на танцах, познакомилась с 
девочками. Рассказала, как мне 
плохо живется. Как отчим по
стоянно издевается, а мать не 
только никогда не заступится, 
наоборот — во всем ему пота
кает.

Она говорила долго, хотя 
речь ее сводилась к описанию 
собственных страданий и зло
ключений, к тому, что у нее 
не было другого выбора.

— Меня постоянно держали 
впроголодь, поэтому я была 
вынуждена с малых лет воро
вать.

Ей очень хотелось, так нам 
подумалось, досадить отчиму 
и матери, которые сидели, низ
ко склонив головы посреди 
переполненного зала, где бы
ло множество знакомых, сосе
дей, сослуживцев. Им было 
стыдно... Тем более, что все, 
сказанное дочкой, было ло
жью. Судом эти обстоятель
ства были выяснены скрупу
лезно, да и сама подсудимая 
позднее вынуждена, под гра
дом неумолимых доказа
тельств, признать оговор.

— Обо всем рассказала но
вым подружкам, и они меня 
пожалели. Повели домой, на-
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«БЕЗ СТРАХА
ПЕРЕД ЗУБНОЙ БОЛЬЮ»

Под таким заголовком 29 
августа был опубликован ма
териал сотрудника редакции 
Д. Подборнова. Газета полу
чила в ответ на него отклик, 
подписанный сотрудниками
коллектива областной стома
тологической поликлиники 
Свердловска, который предла
гаем вниманию читателей.

«Мы возмущены необъек
тивной оценкой автора статьи 
методов общего обезболива
ния при лечении и удалении 
зубов. В статье этот метод 
усиленно пропагандируется. 
«Для тех, у кого зубы страш
но запущенны, операция под- 
ебщим наркозом — это един
ственный выход», — такое ут
верждение красной нитью 
проходит по всему материа
лу. А знает ли автор статьи 
о том, что наркоз для челове
ка не проходит бесследно: 
это — большая нагрузка на 
печень, легкие, сердие. Па
циенты, которые имеют хро
нические заболевания этих 
органов, рискуют своим здо
ровьем, выбрав столь заман
чивый и короткий путь лече
ния зубов.

Не правильнее ли было бы 
не допускать самого факта 
наличия «страшно запущенных 
зубов». А для этого нужно, 
чтобы каждый человек с дет
ства владел всеми средствами 
и методами индивидуальной 
профилактики, вел здоровый 
образ жизни и два раз в год 
обращался к стоматологу для 
профилактического лечения. 
Тем более, что пломбы также 
имеют свой определенный 
срок гарантии и лечение под 
наркозом не избавит от даль
нейших посещений стоматоло
га.

Чтобы уменьшить или снять 
болевое ощущение, совсем не 
обязательно прибегать к дей
ствию наркоза. Возможно ле
чение зубов под местной ане
стезией.

Некоторые заболевания зу
бов сложно лечить в одно по
сещение: возможны обостре
ния, которые приходится дли
тельно снимать применением 
физических методов лечения.

Очень больно, что коллеги 
из стоматологической поли
клиники № 11 присваивают 
себе заслугу по внедрению 
этого метода.

кормили. Вскоре пришла их 
мама. Узнав о моих мытарст
вах — тоже заплакала. Разре
шила пожить у них. Утром 
взрослые ушли на работу, а 
девочки в школу, а я встала и 
стала искать ценные вещи. Их 
было много. Особенно мод
ной одежды и обуви. Сложи
ла все в чемоданы, сколько 
могла утащить, и поехала к 
своим.

Кстати, «своими» оказались 
не бабушка и родители или 
другие родственники, а кто-то 
из «друзей», до которых пока 
ни следствие, ни суд не смог
ли докопаться. Когда девушку 
по приметам задержали на 
очередной дискотеке, вещей 

на кругленькую сумму уже не 
было. Осталась одна нанмод- 
нейшая кофточка, с которой 
она не в силах была расстать
ся.

А потерпевшие? Ни девочки, 
ни их родители, конечно, не 
ожидали, что милосердие и 
доброта обернутся черной не
благодарностью. В милиции, 
да и во время следствия, им 
пришлось выслушивать нема
ло неприятных, да и неспра
ведливых слов.

— Как можно поверить пер
вой попавшей на глаза? — За
чем такую проходимку остав
лять дома одну?

Меня всегда удивляли лю
ди, задававшие подобные 
вопросы. Так и хочется спро
сить: «Неужели сами они ни
кому и ничему не верят?». Ко
нечно, жаль обворованных 
людей, но все же именно на 
таких, добрых и отзывчивых, 
держится мир. Разве можно 
было не пожалеть попавшего 
в беду человека? Да еше де
вушку? Что, у нее на лбу пе
чать рецидивиста?

...Мать подсудимой:
— Девочка у меня от пер

вого брака. Я всегда мечтала 
о дружной, веселой семье. 
Сама в такой выросла. Прав
да, времена были не особен
но веселые. И тем не менее 
жили хорошо. Хотелось мно-

8 областной стоматологиче
ской поликлинике лечение и уда
ление зубов под обшим обез
боливанием бесплатно прово
дится с 1976 года, а с пер
вого июня 1990 года прово
дятся дополнительные нарко
зы на хоздоговорной основе 
всем обратившимся, незави
симо от места проживания. 
Разработку же организацион
ной хоздоговорной формы 
оказания стоматологической 
помоши под общим обезболи
ванием, расчет и утверждение 
расценок сделали главные 
врачи областной взрослой и 
областной . детской стоматоло
гических поликлиник. А впер
вые хоздоговорная форма бы
ла применена в областной 
детской стоматологической по
ликлинике в августе 1989 года.

Мы считаем, что в настоя
щих условиях дефицита ме
дикаментов, наркотических 
средств, наличия у пациентов 
сопутствующих заболеваний и 
индивидуальной чувствитель
ности к некоторым препара
там, необходим квалифициро
ванный подход в выборе ме
тода лечения.

Применение общего обез
боливания при лечении долж
но быть обосновано и строго 
соответствовать клиническим 
показаниям.

Очень хочется, чтобы наши 
газеты не печатали безгра
мотный сенсационный матери
ал, вызывающий у читателей, 
склонных поверить в чудо од
номоментного исцеления, не
верное, искаженное представ
ление о методах и формах ле
чения зубов. Безусловно, это 
очень вредит и нам, стомато- 
лсгам, и нашим пациентам.

Ведь только полное^ взаимо
понимание и доверие между 
всачом и пациентом, выполне
ние всех рекомендаций и бе
режный уход позволяют сох- 
ргнить зубы здоровыми и 
красивыми. Поэтому очень 
важно, чтобы выбор темы для 
статьи и ее изложение были 
сделаны компетентными и 
профессионально грамотны
ми специалистами».

* * *
Прочитала в газете «На 

смечу!» статью «Без страха 
перед зубной болью». Хоте
лось бы сказать вот о чем. 
Мы (во всяком случае, многие 
из нас) вообще забыли, что 
такое бормашина. Так о ка
ком страхе может идти речь,

го детей. С первым мужем 
познакомилась у нас на заво
де, уж таким ласковым пока
зался, кучерявый, на гармош
ке играл — заслушаешься! По
женились. Еще дочка на свет 
не появилась, а моего куче
рявого арестовали. Только на 
суде и узнала, что у него уже 
не первая судимость. И пош
ло, поехало. Терпела несколь
ко лет: после очередной от
сидки придет, плачет, проще
нья просит. Потом — за ста
рое. Если бы не родня да за
вод — наверное, руки бы на 
себя /наложила. Нашла в себе 
смелость — развелась. А по
коя от него не было. Хорошие 
люди сватались, но боялась— 

грозил, когда сам на воле бьн 
вал, а то дружков подсылал...

И вдруг она подняла голову 
и, смотря прямо в глаза, как 
нам казалось, всем троим, за
говорила четко и отчетливо:

— Слава богу, его же дру
жок в пьяной драке прирезал. 
Плохо так говорить, понимаю. 
Но радовалась. Думала, нако
нец вздохну спокойно, дочку 
воспитаю как положено у доб
рых людей. Да не получи
лось...

В суде выяснилось, отец 
влиял на дочку, лично, а затем 
«воспитанием» занялась ба
бушка, тоже имевшая нес
колько судимостей. А матери 
девочки встретился в то вре
мя хороший человек, тоже ра
ботавший на заводе. Они — 
поженились. Родились еще 
мальчик и девочка, и казалось 
— живи, радуйся.

И отчим еще надеялся, 
что доброе сможет взять верх, 
но приемная дочь под влия
нием родных со стороны от
ца все больше отбивалась от 
семьи.

В КОНЦЕ концов девочка 
попала на глаза право
охранительным органам. 

Взяли ее на учет в инспекции 
по делам несовершеннолетних. 
Посыпались предписания. Шли 
письма на работу матери. В 
письмах и предписаниях ста
вился вопрос «о недостэточ- 

если попасть в стоматологи
ческий кабинет в нашем горо
де практически невозможно. 
Надеялись, что с открытием 
в г Камышлове стоматологи
ческой поликлиники положе
ние улучшится. Но, увы! Чтобы 
получить заветный талончик, 
люди встают в очередь в 4— 
5 часов утра. И то шансов на 
удачу немного — на всех же
лающих талонов не хватает. 
О приеме детей и говорить не
чего. — больше года работа
ет один врач на весь город и 
район. Как же нам сохра
нять свои зубы, если невоз
можно вовремя попасть на 
прием? Я живу в сорока ки
лометрах от Камышлова, зна
чит, мне и детям моим вооб
ще зубы не вылечить. Так 
кто в этом виноват? Разве 
страх перед зубной болью?

И. А. НИКОЛАЕВА. 
Камышловский район.

От редакции
Не приходится удивляться, 

что л откликах на публикацию 
«Без страха перед зубном 
болью» содержится разноречи
вая реакция на изложенные 
журналистом факты. Кто-то 
обеими руками «за». кто-то 
просит сообщить адрес докто
ра Айболита. Отклик же кол
лектива стоматологической 
больницы стоит несколько 
особняком. Прежде всего — это 
отзыв специалистов, стоматоло
гов. к чьему мнению. безус
ловно. стоит прислушаться.

Удивляет вот что. Неужели 
уважаемые специалисты из об
ластной поликлиники склонны 
считать, что их коллеги из по
ликлиники Ne 11 применяют 
метод общего обезболивания 
без «обоснования и строгого 
соответствия клиническим по
казаниям»? Неужели отсутству
ет у доктора А. Портнягина и 
его коллег «квалифицирован
ный подход в выборе метода 
лечения»? Право, с этим труд
но согласиться. Без заключе
ния лечащего врача-терапевта 
ни один пациент не будет ле
читься под наркозом. Понятно, 
что люди с хроническими забо
леваниями воспользоваться ус
лугами этого кабинета не смо
гут.

Автор не утверждал, что нар
коз — это единственный спо
соб лечения зубов, равно кам 
не настаивал на том. что врачи 
поликлиники № 11 внедрили 
метод общего обезболивания 
первыми.

Наконец, о самом главном. 
Журналисту ли. медику ли ко
нечно. надо следовать святому 
принципу — «как наше слово 
отзовется». Отнюдь не о чуде 
«одномоментного исцеления» 
хотел сказать автор статьи. 
Скорее, о тем. насколько пре
ступно небрежно мы относим
ся порой к своему здоровью. 
Целиком и полностью согла
шусь с коллективом областной 
поликлиники в том, что надо 
не допускать «самого факта 
наличия запущенных зубов». 
Кто спорит? А что прикажете 
делать нашей читательнице 
Николаевен из Камышлова? 
Справедлив ее упрек в адрес 
нашей многострадальной, запу
щенной медицины. Как гово
рится, каков поп...

Так что читателей наших ин
тересует не «не искаженное 
представление о методах и 
формах» и не сенсационность, 
а информация, где и как они 
могли бы подлечиться у ква
лифицированных специалистов. 
Оставим же право выбора за 
ними.

Д. ПОДБОРНОВ.

ном воспитании дочери». Тре
бовали от сослуживцев «осу
ждения матери за запущен
ное воспитание девочки». Ког
да коллектив завода написал 
в ответ, что их работница хо
роший, достойный человек —• 
не поверили, вновь потребо
вали осуждения. Даже во вре
мя судебного процесса адво
кат ссылался на это письмо, 
как на необъективное. Но 
именно эта бумага, по мнению 
состава суда, и была самой 
правдивой из множества доку
ментов, находящихся в деле.

Все перемешалось в судьбах 
этой семьи. Горе и радость, 
доброе и злое, милосердие и 
жестокость, правда и обман.

Надо особо подчеркнуть, 
что ни следствие, ни судебное 
заседание так и не смогли 
выяснить: кто же «опекал» де
вочку во время длительных 
путешествий из дома. Некото
рые продолжались по нес- 
скольку месяцев. В этих воп
росах подсудимая заняла же
сткую оборону, что порою ка
залось: перед нами не под“ 
росток, а человек с большим 
уголовным опытом.

А перед судом проходило 
множество свидетелей, экспер
тов, педагогов, работников 
правоохранительных органов, 
медиков. Все они ссылались 
на неправильное воспитание 
девушки, и основную вину пе
рекладывали на мать.

...Когда уходили в совеща
тельную комнату, девчонка 
проводила нас иронической 
улыбочкой, мол, напускают на 
себя всякие строгости, а сами 
опять мораль прочитают, да 
и отпустят.

Но по мере оглашения при
говора лицо ее менялось. 
Сначала проступило изумле
ние, потом страх, наконец от
чаяние.

— Я больше не буду,—как- 
то совсем по-детски пропища
ла она и стала отмахиваться 
от конвоя руками.

Когда ее вывели, наступила 
гнетущая тишина. Потом нахо
дящиеся в зале засуетились, 
стыдливо, громко заговорили и 
стали торопливо выходить. 
Только мать и отчим непод
вижно застыли, все еще вгля
дываясь в дверь, через кото
рую увели дочь.

н. попов, 
народный заседатель 

Ленинского районного 
суда.

Нижний T ai ил.
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НА СМЕНУ*

ПРОТИВОСТОЯНИЕ
В ПЕРСИДСКОМ ЗАЛИВЕ
Государственный, секретарь 

США Дж. Бейкер заявил, что 
американское посольство в 
Кувейте получило от офици
альных представителей Ира
ка ноту, в которой содержит
ся угроза повесить любого

задержанного гражданина 
США, не являющегося дипло
матом.

Иракский посол в Вашинг
тоне, однако, опроверг сооб
щение, что подобные угрозы 
исходили от официальных

иракских лиц. «Мы никому 
не угрожаем», — сказал он 
репортерам после посещения 
государственного департамен
та. Внешнеполитическое ве
домство США также отказа
лось от каких бы то ни было 
комментариев на этот счет. 
Бейкер лишь заявил, что 
США не собираются назы
вать иракским властям имена 
находящихся в Кувейте аме- 
риканцев-недипломатов, тре
бование о чем содержалось в 
ноте. ♦ * *

АРМИЯ ХУСЕЙНА
СЕГОДНЯ

(Журнал «Валер Актюэль», Франция)

Кувейтские представители 
обвинили оккупационные 
иракские власти в перекач
ке пресной воды с опресни
тельных станций в Кувейте 
в южные районы Ирака, со
общает агентство МЕНА. Как 
информирует то же агентст
во, вернувшийся вчера на ро
дину посол Египта в Кувей
те сообщил, что иракские 
оккупационные власти изго
няют кувейтцев с их терри
тории, заменяя их иракцами. 
По мнению посла, этот ор
ганизованный план преследу
ет целью изменение демо
графической структуры Ку
вейта.

По сообщению агентства 
Франс Пресс, начиная с 1 ок
тября, Багдад намерен ли
шить средств к существова
нию всех иностранцев, удер
живаемых в Ираке и Ку
вейте.

«По численному составу и 
вооруженности иракская ар
мия является одной из силь
нейших в мире. В ней в два 
раза больше военнослужа
щих и боевых самолетов, чем 
во Франции. Превосходство 
в танках над Францией — че
тырехкратное. За восемь лет 
войны с Ираном Ирак сумел 
обеспечить себя значитель
ным количеством современно
го оружия советского и фран
цузского производства. Баг
дад обладает почти тысячей 
современных танков, среди 
которых несомненным костя
ком являются до сих пор 
грозные советские Т-62. Их 
экипажи хорошо обучены. 
Правда, в войне с Ираном не 
было массированных танко
вых атак, но это было связа
но либо с условиями местно
сти, неблагоприятными для 
таких действий, либо с угро
зой применения иранцами 
эффективного противотанко
вого оружия.

Иракская авиация испыты
вает трудности, хотя на ее 
вооружении современные 
французские и советские бое

вые самолеты. Во-первых, 
недостает пилотов. Во-вто
рых. у летчиков в целом нет 
опыта ведения воздушных 
боев, поскольку в военных 
действиях против иранцев 
осуществлялись только бом
бардировки. И, конечно, 
электронное обеспечение дей
ствий ВВС не идет ни в ка
кое сравнение с аналогичны
ми американскими систе
мами.

В целом, в строю в насто
ящее время находится более 
одного миллиона человек, од
нако только половина из них 
действительно является бое
способной. В основном — это 
солдаты и командиры, про
шедшие школу ирано-ирак
ской войны. Вот какую ха
рактеристику дают иракским 
военнослужащим француз
ские инструкторы, их обучав
шие: «Пилоты, как правило, 
добровольцы, действуют эф
фективно. Танкисты и артил
леристы отличайтся храб
ростью, выносливостью». Что 
касается деятельности коман
диров, то они доказали, что 
умеют проявлять инициати

ву, предпринимая зачастую 
неожиданные тактические 
маневры, с умом йёпользуют 
силы поддержки и координа
цию действий подразделений 
различных родов войск.

Вся эта мощная военная 
машина уже испытывает 
серьезные трудности в связи 
с эмбарго в отношении Баг
дада, которое мировое сооб
щество намерено еще и уже
сточить. Для иракского пре
зидента становится все труд
нее поддерживать боеспособ
ность своих вооруженных 
сил на должном уровне. Ирак 
в дальнейшем, видимо, будет 
испытывать острую нехватку 
боеприпасов и запасных час
тей к вооружениям. Конф
ликт. в зоне Персидского за
лива президенту Саддаму 
Хусейну может стоить очень 
дорого».

(Пресс-бюро ТАСС).
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ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

ЗАПУТАЛИСЬ
В ТЕРМИНОЛОГИИ

(Газета «Нью-Йорк тайме»)

«В то время как Советы 
стараются присоединиться к 
западному политическому и 
экономическому порядку, мы 
продолжаем характеризовать 
их внутренние группировки 
как левые и правые, либе
ральные и консервативные, 
не учитывая, что означают 
эти слова в западном кон
тексте.

И без того запутавшись, 
мы теперь должны иметь де
ло с единой Германией, где 
«радикальные» восточногер
манские реформаторы объе
диняются с «консервативны
ми» западногерманскими хри
стианскими демократами, а 
«реакционно настроенные» 
коммунисты старой гвардии 
ищут союзников среди соци
ал-демократов, «зеленых» и 
других представителей запад
ногерманского левого крыла.

Кто повинен в этой тер
минологической путанице? 
Нельзя винить в этом только 
западную прессу., Она прос-
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то пользуется ярлыками, ко
торые применяют по отноше
нию друг к другу политиче
ские деятели и комментато
ры советского блока. Но да
же для Советов эти ярлыки 
представляют собой вызыва
ющий споры разрыв с прош
лым.

В 20-е годы, когда Лен/i 
ввел прагматичный рыноч
ный социализм нэпа, он за
щищал его против «детской 
болезни левизны» марксист
ской старой гвардии. Когда 
Сталии покончил с нэпом, он 
считал удобным обвинять его 
сторонников в «правом укло
низме».

Бухарин, главный идеолог 
нэпа, призывал крестьян в 
1925 году «обогащаться», 
обрабатывать свои участки 
земли». Для Сталина в 1929 
году эта фраза свидетельст
вовала о правой позиции. 
Однако сейчас практически 
такая ясе позиция приводит 

к тому, что выступающие за

рынок получают ярлыки «ле
вых» или «радикалов».

В какой-то степени такая 
инверсия терминологии, воз
можно, уходит корнями в пе
риод после смерти Сталина, 
когда Хрущеву удалось на 
какое-то время изобразить 
сталинистскую старую гвар
дию реакционными врагами 
реформы. С тех пор догма
тичные коммунисты занима
ли правое крыло, а прогрес
сивные реформаторы — ле
вое.

Сейчас Советский Союз и 
его бывшие сателлиты пыта
ются осуществить сложную 
и болезненную конверсию от 
тоталитарного социализма к 
чему-то напоминающему ры
ночный капитализм. Во всем, 
кроме названия, эта конвер
сия представляет собой побе
ду консерватизма, трезво
го и разумного признания 
человека, каким он есть, по 
сравнению с радикальным 
утопизмом левых.

Давайте вернем представи
телей старой гвардии обрат
но в левое крыло, к которо
му они и принадлежат; да
вайте напомним реформато
рам, что их принципы сво
бодного рынка выглядят для 
остального мира консерватив
ными» .

(Пресс-бюро ТАСС).

НАШИ ЗА ГРАНИЦЕЙ

ПРИЗЫВЫ
НИЧЕГО

ций против торговцев наркотиками, на что 
кокаиновые бароны ответили официальным 
объявлением войны правительству. Почти в 
мгновение ока мафиозные кланы сформиро
вали армию, выделив на это огромные средст
ва. Они вооружили тысячи крестьян и созда-

Имя Дмитрия Врубеля широко известно те
перь в Берлине, где на стене, разделявшей этот 
город, написаны две его картины. Вместе с 
коллегами из других стран он принял деятель
ное участие в превращении еще не демонти
рованной ее части в галерею под открытым 
небом. Высокое признание получила работа 
молодого художника на тему дружбы, связывав
шей прежних лидеров СССР и ГДР. По оцен
кам немецкой прессы, ее считают здесь сим
волом Берлинской стены.

Большой интерес у посетителей вызывает

открытая в центре столицы выставка произ
ведений группы советских худоноииков-авам- 
гардистов. где также представлено творчество 
Врубеля. Как стало известно, одна из принад
лежащих ему работ отобрана для вилючения в 
экспозицию создаваемого музея «Чекпойнт 
Чарли», которая будет посвящена истории Бер
линской стены.

НА СНИМКЕ: Д. Врубель у картины-«сим- 
вола*. Фотохроника ТАСС.

НЕ РЕШАЮТ
Колумбия: 

путь к примирению?

Чуть ли не каждый день в Колумбии гиб
нут люди —- политические деятели, полицей
ские, солдаты и мирные жители, ставшие 
случайными жертвами террористических ак
тов. Статистика свидетельствует: за послед
ние 4 года жертвами «необъявленной войны» 
стали более 80 тысяч человек.

Призывы покончить с насилием не сходят 
с газетных полос, звучат в эфире и на теле
экране. Однако в жестокую схватку втянуты 
столь многочисленные противоборствующие 
силы, что отдельные террористические акты и 
локальные военные операции грозят перера
сти в гражданскую войну. В кровавом клубке 
вооруженных столкновений сплелись и акции 
повстанческого движения, в котором участ
вуют до 35 тысяч человек, и правительствен
ных войск, и военизированных отрядов нар
комафии.

Лидеры «герильи» — повстанческого дви
жения — руководствуются идеями социаль
ной справедливости и стремятся добиться ее 
с помошью оружия. Разумеется, справедли
вость они понимают по-своему, в их действи
ях во многом — реализация идей троцкизма, 
маоизма, вульгарного марксизма. О 'нако из-за 
внутренних противоречий, отсутствия широкой 
поддержки населения захватить власть с по
мощью оружия, на что они рассчитывали на 
протяжении десятилетий партизанщины, ока
залось делом безнадежным.

Иное положение у наркомафии, которая 
вмешалась в конфликт по другим соображе
ниям и показала себя хорошо организован
ной силой. Прежнее правительство смотрело 
как бы сквозь пальцы на торговые операции 
с наркотиками. Но как только в среде тор
говцев ими образовались целые кланы, бы
стро разбогатевшие на этом грязном бизнесе 
и устремившиеся к власти (некоторые нарко
бароны даже пытались выставить свои канди
датуры в государственные органы ряча де
партаментов), власти призадумались. Прави
тельство Вирхилио Барко «вдруг» поняло, 
что отмывание наркодолларов, то есть вло
жение их в развитие законно действующих 
предприятий, может приобрести опасный раз
мах, если в различных государственных уч
реждениях окажутся представители мафии. 
Ведь чем больше наркодолларов, которые не
обходимо «отмывать», тем больше своих лю
дей она должна внедрить п правительствен 
ные учреждения.

Решительность власти обрели лишь после 
убийства в прошлом году кандидата в пре
зиденты Луиса Карлоса Галана. Вирхилиб 
Бирко предпринял сначала ряд полицейских ак-

ли из них многочисленные отряды для охра
ны плантаций коки и лабораторий по ее пе
реработке. В городах наркобароны рекрути
ровали сотни безработных, в основном моло
дых людей, для организации террористиче
ских актов, сформировав из них разветвлен
ную сеть наемных убийц — так называемых 
«сикариато».

В результате резко возросли столкновения 
военизированных формирований мафии не 
только с правительственными войсками, но и 
с партизанами, которые не пожелали терять 
свое влияние среди крестьянства.

Но вот подошел срок президентских выбо
ров. В конце мая колумбийцы избрали ново
го президента Сесапа Гавириа Трухилио, 
вступившего в свою должность 7 августа. 
Начавшиеся еще в .пошлом голу переговоры 
с одним из самых многочисленных партизан
ских движений «М-19», возглавляемым Кар
лосом Писарро Леонгомесом, завершились 
подписанием «договора о примирении». В на
чале этого года движение в полном составе 
сложило оружие.

После подписания этого соглашения Кар
лос Писсаро выставил свою кандидатуру на 
пост президента страны. Его шансы были до
вольно велики. Движение «М-19» пользова
лось накануне президентских выборов боль
шим доверием населения, разве что уступая 
объединению левых сил — Патриотическому 
союзу, лидер которого Бернардо Харамильо 
Осса был наиболее вероятным претендентом 
на высший государственный пост.

Однако легальный путь к власти оказал
ся тернистым. 22 марта Бернардо Харамильо 
стал 1044 жертвой из числа членов союза. А 
всего лишь месяц спустя от пули наемников 
погиб и Карлос Писарро.

После убийства двух признанных левых 
политических л..деров Колумбия оказалась в 
шоковом состоянии. По поводу их гибели ко
лумбийский писатель, лауреат Нобелевской 
премии Габриэль Гарсиа Маркес заметил: 
«Кто бы ни совершил эти тяжкие преступле
ния причина их одна — порочность устарев 
шей и коррумпированной государственной 
системы, которой, однако, подчинено все са
мое ценное, чем располагает страна».

И вот новый президент. За счет :ибкой по
литики Сесара Гавирии открыт путь к наци
ональному примирению. Еще до вступления в 
должность он предложил широкую програм
му демократического обновления страны, 
прежде всего —.пересмотр конституции и дру
гих основных законодательных актов. Прав
да, насколько серьезны намерения новой ад
министрации осуществить демократические 
реформы, покончить с «необъявленной вой
ной», судить еще рано. Время все расставит 
па свои места. Но определенные надежды 
внушает сообщение, что местная наркомафия 
вроде бы прекратила террористические дей- 
ггз»

А. ФЕДОРОВ
Богота. (ИАН).

«ХОТИМ БЫТЬ
СЧАСТЛИВЫМИ!»

«Мы хотим, чтобы все дети 
имели будущее, а не умирали 
в результате войн и болезней. 
Мы хотим учиться, быть здо
ровыми и счастливыми»,— го
ворит 16-летний кениец Эндрю 
Увамале. Ему вторит 15-лет
няя Виргиния Увангуи: «Мы 
не хотим страдать от 'того, что 
у наших родителей нет средств 
для оплаты нашего обучения». 
Эндрю и Виргиния выступили 
(здесь на пресс-конференции, 
организованной региональным 
представительством Детского 
фонда ООН (ЮНИСЕФ) для 
Восточной и Центральной Аф
рики в рамках Международной 
встречи на высшем уровне по 
проблемам детства, прошедшей 
в Нью-Порке.

В ходе пресс-конференции 
были также распространены 
выдержки из обращений афри
канских детей в адрес глав 
государств и правительств — 
участников встречи.

Более 40 тысяч детей в воз
расте до пяти лет умирают 
ежедневно в развивающихся 
странах от болезней, которые 
можно предупредить, а также 
в результате недоедания, ан
тисанитарии, отсутствия питье
вой воды. В африканских стра
нах проживают 14 процентов 
населения земного шара, од
нако на эти страны приходит
ся 39 процентов всей детской 
смертности. И если не принять 
срочных мер, то к 2000 голу 
каждый второй умерший ре
бенок будет африканским.

Как подчеркивалось на пресс- 
конференции, встреча глав го
сударств и правительств в 
Нью-Порке должна объеди
нить усилия стран, направ
ленные на обеспечение 
здорового детства, чтобы под
растающее поколение не стра
дало от отсутствия ниши, кро
ва и образования, чтобы на
всегда искоренить детский труд 
п эксплуатацию.

Корр. ТАСС 
В. МАНВЕЛОВ.

Просто факт
Подавляющее большинство 

французов не считает, что от 
Советского Союза исходит уг
роза миру. Об этом убедитель
но свидетельствует опрос об
щественного мнения, прове
денный Службой информации 
и по связям с общественно
стью вооруженных сил Фран
ции (СИПРА) совместно с ин
ститутом. СОФРЕС. Результа
ты этого комплексного социо
логического исследования бы

ли представлены на состояв
шейся здесь пресс-конферен
ции.

Лишь 10 процентов опро
шенных указали на СССР как 
ка источник военной опасно
сти.

весьма показателен и тот 
факт, что впервые за послед
ние годы абсолютное боль
шинство респондентов (свыше 
50 проц.) высказались за уча
стие Франции в переговорах 
по разоружению, а число сто
ронников сохранения нацио

ДОЛГО ДУМАЛИ...
На Ханфордском ядерном комплексе (штат Вашингтон), где 

я 40-х годах был произведен первый плутоний для американ
ской атомной бомбы, обнаружена утечка радиоактивной воды. 
Не исключено, что она продолжалась в течение целого года. 
С таким заявлением выступила корпорация «-Вестингауз Хан
форд», которая по правительственному контракту управляет 
комплексом.

Для того, чтобы сообщить об этом факте, компании потребо
вался месяц. По словам ее представителя Мэрилин Друби, 
неисправность, ставшая причиной утечки, была ликвидирова
на в прошлом месяце, а возникла она, по всей видимости, еще 
в августе минувшего года. Истоком отравленного «ручья», 
содержащего стронций и цезий, стала засорившаяся труба в 
подлежащем реконструкции производственном корпусе, кото
рый расположен в самом центре комплекса. К настоящему 
времени, отметила Друби, радиоактивная вода, «кан можно 
предположить, испарилась или же впиталась в землю под зда
нием».

«БЛАТ» НЕ ПОМОГ
Уродливое социальное явление, получившее у нас короткое 

название «блат», существует, как выясняется, и в преуспе
вающей Японии.

На 100 мест в медицинском колледже «Сайтама» претендо 
вали более тысячи молодых людей, из них и заключительно
му раунду вступительных экзаменов должны были быть допу
щены 180 человек. Однако на самом деле финалистов оказа
лось 186.

Инициатором «расширения» числа участников заключитель
ного раунда стал сам директор колледжа. Правда, усилия ока
зались напрасными — абитуриенты «со связями* провали
лись на последнем экзаменационном туре. Директор признал, 
что далеко не единственный случай такого рода. И ранее 
некоторых студентов в это учебное заведение приходилось 
принимать *по звонку*. «Не стоит забывать, — сказал дирек
тор. — что наше заведение —- частное и нам приходится при
нимать во внимание финансовые вопросы».

НАГРАДЫ - В КОПИЛКУ?
В ближайшее время в Чехословакии будут упразднены все 

существующие ордена и медали, почетные звания, оставшиеся 
от старого режима. Предполагается сохранить лишь Орден 
Белого льва, который был учрежден более полувека назад. 
Высшей наградой для гражданских лиц будет Орден Т. Г. Маса
рика, названный так в честь первого президента Чехослова
кии (1918 — 1935 гг.), а за особые военные заслуги наградой 
станет Орден М. р. Штефаника, который был военным минист
ром чехословацкого правительства в эмиграции в годы второй 
мировой войны. Будут учреждены также три медали: «За зас
луги». «За геройство» и «За ранения».

Знакомьтесь: твердая валюта
Слова «фунт стерлингов» наверняка вызовут у большин

ства советских людей ассоциацию с Англией и лондонским 
Сити. Кто-то, возможно, вспомнит о былом могуществе Бри
танской империи, кто-то подумает о том, что фунт в отли
чие от рубля конвертируется. Если же говорить о самих 
британцах, то у них размышления на тему «фунт стерлин
гов» будут, скорее всего, прозаичными: о зарплате, нало
гах, ценах в магазинах. Однако ассигнации перед глазами 
жителей Соединенного Королевства не возникнут: согласно 
проведенному здесь недавно опросу общественного мнения, 
почти все британцы предпочитают хранить деньги в бан
ках и в строительных обществах, а расплачиваться либо 
с помощью пластиковых карточек, либо чеками. Оказалось, 
у «среднего британского джентльмена» в бумажнике лишь 
19 фунтов 80 пенсов, а у леди и того меньше — 18 фунтов 
30 пенсов. Суммы, по местным заработкам,— мизерные.

Сколько
стоит

Примечательно, что одно
фунтовых бумажек в Велико
британии нет. Самая малень
кая ассигнация — пять фунтот. 
И, конечно, о том, что под
разумевалось под «фунтом 
стерлингов» в прошлом, сей
час помнят не все. Примерно 
с 775 года саксонские коро
левства, которые тогда дели
ли между собой Англию, на
чали чеканить серебряные мо
нетки (серебро выступало то
гда на Британских островах 
мерилом стоимости драгоцен
ных металлов). Из слитка се
ребра весом в один фунт 
(около 373 граммов) отливали 
240 монет. Но для крупных 
сделок между торговцами тре
бовались «фунты стерлингов». 
О дальнейшей эволюции тер
мина догадаться нетрудно.

Наибольшего могущества 
фунт стерлингов достиг в XIX 
веке в период правления ко
ролевы Виктории. Лишь после 
первой мировой войны бри
танская валюта начала сдавать 
свои позиции, а окончательно 
стоимость унции золота стали 
определять в долларах после 
второй мировой. Впрочем, 
фунт и по сей день остается 
одной из немногих валют, за 
которую при обмене дают не
многим меньше двух долла
ров. И в стране, которая сей
час стала уступать по объему 
валового внутреннего продук
та не только ФРГ и Франции, 
но и Италии, это является 
предметом особой гордости.

— Понимаешь, это как бы 
один из последних остатков 
британского гегемонизма,— 
сказал мне, улыбаясь, но со
вершенно искренне Эндрю 
Денвуд, продюсер одной из 
информационных радиопро
грамм Би-би-си.— Тот факт, 
что фунт стоит больше, чем 
другие валюты, и—что осо
бенно важно — больше, чем 
доллар,— вызывает у англичан 
удовлетворение. И их очень 
трудно будет убедить в необ
ходимости создания «единой 
европейской валюты», за ко
торую ратуют сейчас в осталь
ной Европе. Кроме того, и 
название этой валюты подо
брали такое же, какое было в 
прошлом у одной из фран
цузских монеток,— экю. И, 
знаешь, возникает такое дрян
ное чувство, будто все эти 
планы по созданию «единой 
европейской валюты» — фран
цузский сговор. Вот переиме
новали бы «экю» на гинею — 
в прошлом английскую золо
тую монету,— тогда, может 
быть, англичане еще дали бы 
свое согласие.

нальных ядерных вооружений 
на прежнем уровне сократи
лось. * *

В ЧСФР существует угроза 
серьезных социальных волне
ний, поскольку экономиче
ская реформа начинает реа
лизовываться без учета мне
ния профсоюзов. Такое преду
преждение сделал председа
тель крупнейшего профцентра 
«Чешская и Словацкая конфе
дерация профсоюзов» 
(ЧСКПС) Р. Ковач на пресс- 
конференции в Праге.

НАСА

ФУНТ
■— Э«ндрю, — спрашиваю 

его,— неужели у тебя такой 
психологический барьер су
ществует?

— Существует, — смеется 
«островитянин».

К французам у британцев 
нелюбовь действительно дав
няя. До сих пор, стоит только 
разразиться между странами 
какому-нибудь очередному 
«сельскохозяйственному кон
фликту», бульварные газеты 
иначе как «лягушками» фран
цузов не называют. (Справед
ливости ради надо сказать, 
правда, что французы в долгу 
также не остаются: чуть что, 
те, кто обычно именуются 
«британцами», превращаются 

■ в «бифштексы»), Но, кажется, 
не столько это, сколько имен
но нежелание расставаться с 
фунтом, «великой националь
ной валютой», определяет ны
не образ мыслей большинстве 
жителей «страны самых древ
них традиций». Когда в июле 
этого года служба МОРИ по 
заданию газеты «Санди тайме» 
решила выяснить, что думают 
британцы о «единой европей
ской валюте», выяснилось: 
57 процентов опрошенных ре
шительно высказались за со
хранение фунта, хотя одновре
менно большая часть опрошен
ных — двумя руками «за» 
подключение фунта к евро
пейскому валютно-финансово
му механизму уже в этом ГО
ДУ-

Впрочем, британским бизне
сменам сентиментальные на
строения, похоже, свойствен
ны в гораздо меньшей степе
ни. «Какие чувства вы испы
тываете, думая о фунте стер
лингов?»— спросил я дирек
тора крупного коммерческого 
банка «Морган Гренфелл» 
Эндрю Ситона. «Слабой он 
стал валютой,— ответил биз
несмен.— В 60-е годы фунт 
всегда был силен и по отно
шению к доллару, и по отно
шению к западногерманской 
марке, а теперь — нет. Фунт 
обязан быть в европейском 
валютно-финансовом механиз
ме. Ä если на смену ему и 
другим валютам стран — чле
нов ЕС придет экю, носталь
гии испытывать не буду». Прав
да, как признался Э. Ситон 
чуть позже, отправляясь не
давно на отдых в Чехослова
кию, он фунты стерлингов на 
доллары и западногерманские 
марки не менял: «Так мне бы
ло выгоднее, больше крон 
взамен давали...»

Д. ВОСКОБОЙНИКОВ, 
иерр. ТАСС.

Лондон.

Профсоюзы обеспокоены со
циальными последствиями, 
экономической реформы, ко
торые авторы концепции, по 
их мнению, не учли. Р. Ковач 
подверг критике правительст
во ЧСФР за то, что оно до 
сих пор отказывалось вести 
переговоры с профсоюзами о 
законопроектах и других пла
нируемых социально-эконо
мических мерах, представляло 
их профсоюзам и обществен
ности недоработанными и к 
тому же с запозданием.

БЕСПОКОИТСЯ

Национальному управлению по аэронавтике и исследованию 
космического пространства (НАСА) придется прекратить поле
ты «Шаттлов», приостановить разработку орбитальной стан
ции и отложить запуск автоматической станции «Марс обсер- 
вер* по крайней мере на два года, если конгресс и админист
рация не выработают к 15 октября соглашение о путях сокра
щения бюджетного дефицита. Об этом говорится в докладе 
НАСА, представленном в административно-бюджетное управле
ние, которое потребовало от всех федеральных ведомств дать 
сведения о том, как отразятся на их деятельности автоматиче
ские сокращения федеральных ассигнований.

В докладе НАСА отмечается, что бюджетные сокращения 
«будут иметь крайне серьезные последствия« для ведомства.

Запрошенный на будущий финансовый год бюджет НАСА в 
размере 15,1 млрд долларов будет сокращен до 8 млрд

Из-за бюджетных ограничений НАСА пришлось бы отказать
ся от всех программ исследований в области физики и астро
номии. Как отмечает газета «Спейс ньюс», «совместные аме
рикано-советские эксперименты в космосе были бы приоста
новлены», в частности,НАСА оказалось бы вынужденным пре
кратить работы, связанные с предполагаемым участием в про- 
грамме полета к Марсу советской автоматической станции в 
1994 году.

НА СНИМКЕ: так представляет художниц фрагмент осуще
ствления программы НАСА по освоению околоземного про
странства, которая находится под угрозой в результате разно
гласии в конгрессе.

Фотохроника ТАСС.
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Удар ниже пояса

САМОЗВАНЕЦ С ДОПИНГ-ДУБИНОЙ
Кубертеновские идеалы, похоже, вконец морально износились. 

Что в пустых словах о чести и достоинстве, если у самой мордоч
ки трясут набитым кошельком? «Большой спорт»— Для одних это— 
большие деньги, которые с лихвой компенсируют инфляцию со
вести. Для других—большое надувательство, о котором мало кто

подозревает. Ну, а спортсмены — балаганные марионетки, кото
рых спускают на сцепу, чтобы заработать большие деньги на 
большом надувательстве. Но вот вопрос: кому дергать за ниточ

ки? Дело в том, что желающих слишком много—

В дни проведения в 
Свердловске первого Кубка 
РСФСР по пауэрлифтингу 
(т. е. силовому троеборью), 
как и было намечено, состо
ялся Пленум федерации ат
летизма России. Наполнен
ный плечистыми ребятами 
актовый зал СК «Динамо» с 
достоинством внимал Вла
димиру Корепанову — стар- 
шему тренеру сборной 
РСФСР и председателю 
Свердловской областной фе
дерации. Так называемый 
отчет о проделанной работе 
уверенно улегся в несколько 
лаконичных фраз: .словесные 
изыски здесь не котируются. 
Все верно — ■ шевелились. 
Ежегодно проводили по чем
пионату России (теперь до
бавится и ежегодный Ку
бок). Участвовали во всех, 
кроме первого, первенствах 
СССР, и во всех побеждали. 
Сборы, матчи СССР—США, 
РСФСР—США — тоже в 
активе россиян. Сколочена 
неплохая сборная, сшит 
крепкий тренерский костяк...

И лишь в самом конце 
отчета легким намеком про
звучали слова о закулисной 
борьбе, которая ведется на 
уровне Союза и не имеет 
ничего общего с интересами 
развития пауэрлифтинга как 
вида спорта. Главный тренер 
посчитал сказанное доста

«Росинка» — это название 
пансионата, в котором более 
20 лет ежегодно отдыхают и 
лечатся более 100 учителей из 
разных уголков нашей области. 
Электричка мчит вас среди бес
конечного ряда стройных со
сен и кудрявых рябин, укра
шенных ярко-красными ягода
ми. И вот мы уже автобусом 
едем до поселка с таким же 
названием. — Росинка.

За здоровьем - 
в «Росинку»

Учительская мини-здравница 
принадлежит обкому профсою
за учителей, расположена она 
в общеобразовательной школе, 
которая удачно вписывается в 
архитектурный ансамбль ку
рорта «Самоцвет» с его пяти- и 
четырехэтажными администра
тивными. лечебным и жилыми 
зданиями.

Популярность этого малень
кого санатория среди педагогов 
области постоянно растет. Учи
телей, желающих поправить 
свое здоровье, очень много, а 
на курорт «Самоцвет» обком 
союза учителей получает всего 
лишь 20 путевок. Но все же 
те, .кому удалось сюда попасть, 
могут воспользоваться необхо
димыми лечебными и диагно
стическими кабинетами, лабо
раториями, оснащенными сов
ременным оборудованием. При 
.печении широко применяются 
искусственные йодо-бромные. 
хвойные, хлоридо-натриевые 
ванны, лечебные души, электро- 
светолечение. массаж, лечебная 
физкультура. Но чтобы отды
хающие не заскучали, к их 
услугам библиотека, спортком
плекс. танцевальный и кино
концертный зал, где проводят
ся лекции и кп«шерты.

Много благодарностей в кни
ге отзывов написано коллекти
ву пансионата и курорта от 
> чителей за чуткое и внима
тельное отношение к ним.

Ю. ПЕЧЕРСКИЙ, 
педагог интерната № 31.

Свердловск.

точным, но резко поднялся 
ответственный секретарь Рес
публиканской федерации 
Александр Молодых (Тю
мень):

■— Я считаю этот вопрос 
немаловажным. В Москве 
якобы создана Всесоюзная 
федерация пауэрлифтинга, и 
все республики, в том числе 
Россия, поставлены перед 
фактом: мы уже есть, а вы 
крутитесь, как хотите!

Вот как? «Якобы созда
на»? Признаюсь: прочитав 
датированный 15 августа 
«Советский спорт», где со
общалось об отделении Все
союзной федерации пауэр
лифтинга от Всесоюзной фе
дерации атлетизма, я лишь 
порадовался за наших «сило
виков»: как-никак, своя
«крыша» над головой появи
лась... О том, какова на са
мом деле эта «крыша», и 
рассказал Корепанов, кото
рому снова пришлось брать 
слово. Уже не как доклад
чику, а как свидетелю лихо 
отрежиссированного фарса, 
которому -«Советский спорт» 
посвятил тот хвалебный ма
териал. Совсем случайно 
Владимир, узнал о готовя
щемся фарсе накануне его 
начала и в последний момент 
успел прилететь в Москву. 
Куда его совсем не , пригла
шали.

ЮБИЛЕЙ ХИРУРГА
В областном Доме офицеров прошла Всероссийская научно- 

практическая конференция хирургов, посвяшенная 100-летию со 
дня рождения члена-корреспондента АМН СССР, заслуженного 
деятеля наук РСФСР, профессора А. Т. Лидского. Началась она 
необычно: под звуки альта и скрипки, музыку Моцарта исполни
ли профессор Уральской консерватории Георгий Тери и старший 
преподаватель Дмитрий Петухов.

Вступительное слово произнес председатель Всероссийского на
учно-медицинского общества хирурго>в, главный хирург Минздра
ва РСФСР, академик АМН СССР, профессор В. С. Савельев. Перед 
участниками встречи выступили зампредседателя Свердловского 
облисполкома А. А. Леонов, ректор Свердловского государственно
го мединститута, профессор Я. П. Ястребов, академик АМН СССР, 
ректор Пермского государственного мединститута, профессор 
Е. А. Вагнер.

С докладом выступил профессор М. Л. Шулутко. Ученик гово
рил о своем учителе, чье наследие дало толчок развитию мно
гих областей современной хирургии. В течение двух дней шел 
заинтересованный разговор по проблемам лечения больных с за
болеваниями желчевыводящих путей и тромбофлебитом поверх
ностных вен. Своими научными изысканиями поделились ученые 
Москвы, Омска, Воронежа, Хабаровска, Свердловска, Красноярска, 
Оренбурга, Ярославля и других городов.

В честь А. Т. Лидского выпущена памятная медаль, изданы тру
ды конференции. Была развернута обширная книжно-иллюстра
тивная выставка. На ней экспонировались фотографии, докумен
ты, книги, журнальные и газетные статьи, подлинные письма, 
автографы, посвященные А. Т. Лидскому, филателистическая 
экспозиция «Научные хирургические школы».

Ю.СОРКИН.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. Луначарского
Сегодня АНТИГОНА
3-Х ВЕЧЕР ХОРЕОГРАФИИ 

ДЖ. БАЛАНЧИНА
НА МУЗЫКУ 

П. И. ЧАЙКОВСКОГО 
4-Х РИГОЛЕТТО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

им. Ленинского комсомола
ОТКРЫТИЕ 61-ГО 

СЕЗОНА.
4-Х в 10 ч*?. 30 мин.

и 14 час. ДВА КЛЕНА

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

3 и 4-Х в 19 час. 
открытие 18-го сезона

...А Москва сделала лов
кий «финт ушами». Вместо 
того, чтобы подождать до ок
тября, до Кубка СССР в 
Караганде (именно там пла
нировалось создать Союзную 
федерацию — так порешили 
еще на чемпионате страны в 
Черкассах), она втихаря со
брала пленум федерации 
атлетизма ...в конце июня. 
Естественно, никого ни о чем 
не предупредив, дабы обой
тись без лишних свидетелей. 
Проводить сей «пленум» с 
участием главного тренера 
сборной России в планы Мо
сквы не входило, и органи
заторы мероприятия встре
тили его с плохо скрытым 
раздражением. Мандат все 
же выдали. Куда деваться. 
Но сразу предупредили: «Те
бе говорить нельзя». Коре
панов не был знаком со сце
нарием и мог сказать что- 
нибудь не то.

Список республиканских 
федераций, чьи представите
ли были на- «пленуме», зай
мет пару строк: Латвия, Ук
раина, Белоруссия, Кирги
зия, Казахстан. Ну и, само 
собой, Москва и Ленинград. 
Впрочем, не все были еди
нодушны и в таком «усечен
ном составе». Но это вовсе 
не помешало объявить сыро- 
испеченную федерацию дей
ствующей. И «Кубок СССР

органной музыки.
Кристоф КРУММАХЕР 

(Германия)
В программе: Брунс,

И.-С. Бах, Риттер, Франк, 
Бём.

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА.

С 12-Х 
аттракцион 

«ТИГРЫ, ЯГУАРЫ, 
ПИТОНЫ И ВЕРБЛЮДЫ» 

под руководством 
засл. арт. Туркменской ССР 

Никиты КОЧАКОВА 
и разнообразная программа.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа новых 
советских фильмов: 

среди клубов по пауэрлиф
тингу» был умышленно «сде
лан под Москву» (команд
ную победу одержал столич
ный клуб «Олимп») — в ка
честве доказательства ее ав
торитета. Тут же раскидали 
и «портфели». \ Разумеется, 
таким образом, что все «ни
точки» оказались в руках 
Москвы, Ленинграда и иже 
с ними. Вот так...

Стратегия Москвы видна 
без очков: нейтрализовать 
россиян, потому что равных 
им в Союзе пока нет, а их 
место занять своими атлета
ми-. Ведь Федерация атлетиз
ма СССР недавно принята в 
Международную федерацию 
пауэрлифтинга, а впереди— 
чемпионаты Европы, мипа, 
международные турниры. 
Видна без очков и тактика: 
допинг-контроль. Председа
тель медицинской комиссии 
федерации — свой человек, 
галочку около нужной фами
лии заметит всегда. И попро
буй потом доказать, что твоя 
проба была «чистой». .Это 
не предположение. Уже се
годня чуть ли не десяток 
россиян получили двухго
дичную дисквалификацию. 
Среди них — Сергей Медве
дев из Владимира, Алек
сандр Боровков из Челябин
ска...

— России дали пощечи-
© ХОККЕЙ. Чемпионат СССР. Высшая лига.

«Автомобилист» (Сверд
ловск) — «Спартак» (Моск
ва) — 4:1 (1:0, 1:1, 2:0). Шай
бы забросили: «Автомобилист» 
Попов (1-я минута), Еремин 
(40), Велижанин (41), Осипов 
(44); «Спартак» — Виногра
дов (34).

—■ Должно же и нам хоть 
когда-то повезти, — кратко 
резюмировал после почти сен
сационного итога отчетного 
матча главный тренер «Авто
мобилиста» Виктор Кузнецов.

Действительно, после оче
редного турне свердловчан в 
Ленинград и Ригу (где в свой 
актив мы записали лишь од
ну заброшенную шайбу) един
ственным хоть каким-то уте
шением оставалась фраза: 
«Не везет нам...»

Л используй спартаковцы 
хотя бы две-три голевые си
туации в первом периоде, 
вновь речь пошла бы о неве
зении? Нет, наверное, пра
вильней будет все же другой 
диагноз: наша команда пока 
не способна на сколько-ни
будь стабильную «очковую» 
серию и может выстреливать 
двумя очками лишь в каком- 
то отдельном матче, ио вдох
новению.

Л 29 сентября вдохновила 
прежде всего отличная игра 
Андрея Зуева (по которой, 
думаю, соскучился и сам гол
кипер, что, видимо, передалось 
по цепочке численно поредев
шим (поело отчисления Мар
темьянова и Каменского) за
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«БИТВА С УРОЖАЕМ-90» 
ПОДХОДИТ К КОНЦУ, и в 
этой битве не обходится без 
потерь, в том числе человече
ских. Вблизи Артемовского пе
ревернулся автобус с рабочи
ми Буланашского машиност
роительного завода. Вместо 
полей «Егоршинского» совхо
за восемь пассажиров попали 
в больницу. Водитель сбежал с 
места происшествия, видимо, 
пугаясь проверки на опьяне
ние. Не думаю, что этот трюк 
избавит его от сурового на
казания.

Тяжелый ЗИЛ-130, направля
емый нетрезвой рукой води
теля совхоза «Уральский» око
ло Невьянска, врезался в ав
тобус с горожанами, спеша
щими на помощь селу. Резуль
тат этой катастрофы — 16 по
страдавших.

Под Нижним Тагилом води
тель одного из заводов пере

иронический детектив
«ЛОВУШКА ДЛЯ ОДИНОКОГО 

МУЖЧИНЫ», 
остросюжетный боевик 

«КАТАЛА».
Сеансы: 11. 15, 19.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН
ФУТБОЛ

Первенство СССР 
среди команд 

Центральной зоны 
второй лиги. 
4-Х в 18 час. 

матч между командами 
«УРАЛМАШ» —

«КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ» 
(Куйбышев)

ДВОРЕЦ СПОРТА 
ВОЛЕЙБОЛ

Чемпионат СССР 
среди женских команд 
(высшая лига. I тур). 

Сегодня и 3-Х в 18 час. 
встречаются команды

«WPT
ну, — подытожил Молодых, 
когда эта страшненькая кар
тинка была дорисована.

— Пинок под. зад нам да
ли, а не пощечину! — это 
уже менее дипломатичный 
Дмитрий Ситников из Том
ска. — Чё теперь делать?

Только не сидеть сложа 
руки.

Первый шаг уже сделан— 
там же, на «Динамо». По
явилась Российская федера
ция силового троеборья. 
Председателем утвержден 
представитель Госкомспорта 
РСФСР, курирующий атле
тизм, В. Богачев, замом вы
брали Корепанова.

Это — хорошо, но мало. 
Российская федерация пока
мест не принята в междуна
родную, и ее путь за рубеж 

.лежит только через Москву. 
А, значит, будет заказан. 
Вот такой замкнутый круг. 
Но разорвать его еще не 
поздно. Пока еще не позд
но доказать, что рожденная 
во грехе Всесоюзная феде
рация — самозванец, кото
рому нет дела ни до спорта, 
ни до спортсменов — лишь 
бы кусок пожирней урвать.

«Всегда Россия будет на 
задворках, если не найдутся 
в ней бойцы», — прозвуча
ло на пленуме. Верю, что 
бойцы найдутся. И что у них 
достало сил не только на то, 
чтобы «валить» всех на по
мосте. Пришла пора бороть
ся за правду, за право на 
жизнь в стенах важных ка
бинетов и на высотах обми- 
крофоненных трибун. При
шла пора победить.

В. ЛАМОВ.

щитникам, а от них и напа
дающим. где вновь заблиста
ло возрожденное звено Попов 
— Еремин — Осипов, сделав
шее весь голевой задел сверд
ловчан. Возрождение прежних 
лидерских традиции? Возмож
но, но подождем продолже
ния, Нельзя не отметить и 
очередного дебютанта, двадца
тилетнего пермяка Дмитрия 
Пирожкова. как и по-прежне
му уверенно играющих Але
хина. Яшина, Башкатова. 
А. может быть, часть вдохно
вения к хоккеистам пришла 
с центральной трибуны, где 
расположилась непобедимая 
вот уже в течение четырех 
месяцев и двадцати туров 
футбольная команда «Урал
маш»? В таком случае я при
зываю руководство двух клу
бов договориться о подобном 
и па следующие матчи, хотя 
первого и четвертого октября 
обе свердловские команды иг
рают практически одновре
менно («Автомобилист», прав
да. четвертого свой матч про
водит в Первоуральске).

Итак, продлись, продлись... 
вдохновение!

А пока «Автомобилист» с 
5 очками перешел на трина 
дцатое место в таблице.

10. ОВОДОВ.
© «СПОРТЛОТО»

Результаты 39-го тиража ло
тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36».

«6 из 45»: 8. 10. 14. 33. 34. 45. 
«5 из 36»: 8, 14, 17. 32. 35.

(ТАСС).

ехал рабочего этого же пред 
приятия. Оба были команди
рованы на сельхозработы.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ ТО
ЖЕ НЕ ОТЛИЧАЮТСЯ СПО
КОЙНЫМ ТОНОМ. В четверг 
зафиксировано два разбойных 
нападения на квартиры в но
вых районах Свердловска. 
Группы преступников, пугая 
хозяев макетами пистолетов, 
забрали деньги, золото, аппа
ратуру. Хорошо уже то, что 
никто при этом не пострадал.

Ночную жизнь Свердловска 
наш гость — редактор газеты 
«Лимерик кроника» Мартин 
Берка изучил не по экскурси
ям. Около трех часов ночи 
патрульный наряд милиции 
«эвакуировал» ирландца с ос
тановки автобуса перед про
ходной фабрики «Уральские 
самоцветы». Можете себе 
представить замешательство 
дежурного Октябрьского ОВД, 
который в конце концов вы
яснил, что у нашего гостя 
пропал «дипломат» с полным 
джентльменским набором: 
доллары, чековая книжка, би 
лет до Дублина. Возможно, 
это самое любопытное из его 
журналистских приключений. 
А может — и наоборот.

Т. АЗЕРНЫЙ,

«УРАЛОЧКА-1» —
«УРАЛОЧКА-2».

4-Х в 17 час. 30 мин. — 
«УРАЛОЧКА-2» — ЧМС

(Челябинск).
в 19 час. 15 мин. —

«АВРОРА» — 
(Рига)

«УРАЛОЧКА-1».

ПОГОДА
3—4 октября по области 

ожидается переменная об
лачность. 3 октября преиму
щественно без осадков, 4 
октября небольшие осадки 
в виде дождя и мокрого 
снега, ветер западный 5 — 
10 метров в секунду. Темпе
ратура воздуха ночью —2 
+ 3. днем +2 +7. ла юге об
ласти 3 октября до 11 гра
дусов тепла.

ИНСРОРМАЦИОННО- 
РЕКААМНАЯ СЛЫЖБА 

ФМИ «НА СМЕНЫ!»

ВИДЕО КОМПЬЮТЕРНЫЙ ЦЕНТР «ЭОЛИС»
ПРЕДЛАГАЕТ:

— прокат видеокассет 
в кабинах видеотеки, ка
бина рассчитана на посе
щение от 2 до 8 человек; 
адрес: ул. Малышева, 21;

— прокат видеокассет 
на дом, мы можем пред
ложить до 2 000 фильмов 
всех жанров, записанных 
на импортной видеоплен
ке:

пункты проката: ул. 
Малышева, 21, ул. Космо
навтов, 74, ул. Луначаф- 
ского 130:

— заказать по почте 
звукозапись на компакт- 
кассетах, закупленных по 
договорным ценам:

С90 пр-во Япония — 
И р..

С60 советского произ
водства — >6 р.

МЕНЯЮ
* 2-комнатную квар

тиру 43,2 кв. м., благо
устроенную, на 1 этаже

на
две 1-комнатные.
Обращаться по телефо

ну: 47-17-64.
* комнату 10 кв. м в 

2-комнатной благоустроен
ной квартире в Москве, 
с телефоном, рядом со 
станцией метро

на
квартиру в Свердловске.

Обращаться по телефо
ну: 44-10 25.

МЕНЯЮ КОВЕР
(полушерстяной) на двух
камерный холодильник.

Телефон: 23-25-42.

ПРОДАЕТСЯ
сенбернар — кобель с 

прекрасной родословной. 
Возраст 2 года. Выдрес
сирован для охраны.

Звонить по телефону: 
47-77-47. Летову Игорю.

рЭсота^д
спасёт*-*

ДЕЛОВОЙ МИР!
Победа, в конкурсе «Кра

сота, спасет мир» — это 
дорога, к успеху. Первые. 
50 человек (возраст — до 
и. после 30 лет) будут го
товиться к обслуживанию 
иностранных бизнесменов: 
усиленный, курс иностран
ных языков, делопроизвод
ство и. маркетинг. Настоя
щей деловой женщине не
обходима настоящая карье
ра!

Если Вас привлекает ра
бота в качестве фотомоде
ли, выступления в эротик- 
шоу программах, на эстра
де, работа в кино и видео
студиях — для участницы 
или победительницы второ
го тура конкурса нет ниче
го невозможного.

У Вас будут свои косме
тологи и массажисты; толь

ЛЕТО ПРОШЛО,
А ВОЗМОЖНОСТЬ ХОРОШО
ОТДОХНУТЬ ОСТАЛАСЬ!

«Спутник» предлагает путевки:
— Кишинев—Бендеры

с 13 по 28 октября, стоимость путевки (без оплаты про
езда) — 169 рублей,

— в Кишинев (с расселением в тургостинице «Кос
мос» с 16 по 28 октября, цена путевки — 244 рубля (со 
стоимостью авиабилета)

— В МОЛОДЕЖНЫЕ ТУРЦЕНТРЫ

* «Жемчужина» (в Подмосковье) —
с 10 по 20 октября, цена путевки (без оплаты проезда) — 
118 р.,
с 22 октября по 8 ноября, цена путевки— 122 р. (доро
га не оплачивается),

* «Березовая роща» (Иваново)
с 20 октября по 4 ноября, цена — 156 р.. (со стоимостью 
железнодорожных билетов),

* «Волгарь» (Кострома)
с 20 октября по 5 ноября, цена путевки — 143 р. (со 
стоимостью железнодорожных билетов).

Наш адрес: г. Свердловск, ул. Пушкина, 5.
Телефон: 51-70-47.

Принимаем также зака
зы на звукозапись на 
магнитную ленту и поз
дравительные пластинки. 
Высылаем по почте цвет
ные фотографии и значки 
с изображением совет
ских и зарубежных испол
нителей. Фотографии, вы
полненные в виде кален
дарей-вкладышей в ком
пакт-кассеты. Цена фото
календаря — 1 р. 30 к., 
значка — 1р. «ЭОЛИС» 
располагает фонотекой, 
насчитывающей 50000 му
зыкальных произведений!

Из новинок предлагаем 
записи групп: «ТОнус», 
« Шоколад», « Суровый
февраль», «Комбинация», 
< Анонс», «Фристайл», 
«Ласковый бык», «Каир», 
« Кар-мен ». « Анжелика », 
«Каролина», «Фея», «Твой

г. Свердловска производит набор демобилизованных из рядов 
армии в возрасте до 30 лет по специальности ЭЛЕКТРОМОН
ТЕР ПО РЕМОНТУ И ОБСЛУЖИВАНИЮ ПРОМЫШЛЕН
НОГО ОБОРУДОВАНИЯ СО СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ 6 МЕ
СЯЦЕВ. стипендия 110 рублей. Начало занятии I декабря.

Обращаться по адресу: ул. Гагарина. 30. Проезд автобуса
ми № 8. 60 (остановка «Педагогическая»), автобусами №J4, 
18, 25, 55< 61, троллейбусами № 6, 7, 12 и трамваями № 8, 
13, 15, 23, 30 (остановка «Гагарина»),

Ваши товары — на наши прилавки!
Вниманию предприятий, кооперативов и граждан.
Молодежное предприятие «Боровое» поможет вам реа

лизовать вашу продукцию через магазин предприятия.
В магазин принимаются любые виды товаров, поль- 

зующ хся потпеб тельским спросом, за исключением из
делий бытовой химии и пищевых продуктов.

Адрес магазина: г. Свердловск, уЛ. Пушкина, 9, подъ
езд 2.

Телефон: 35-37-11 (с 9 до 21 час.):

ко для Вас — услуги луч
ших модельеров города, 
бассейны и сауны.

Итак, конкурс прово
дится в три тура:

1 — заочный, для уча
стия в нем необходимо 
прислать не менее 4 (фото
графий: лицо, два фото в 
купальнике, остальные —• 
по Вашему усмотрению; 
вложите в конверт квитан
цию о переводе 25 рублей 
на счет 161705'345049, 
Свердловский филиал Се
веро-Восточного коммерче
ского банка, г. Свердлов
ска; в письме укажите воз
раст, вес, окружность та
лии, бедер, груди, а также 
сообщите адрес, телефон, 
сведения о себе и жела
тельной сфере деятельно
сти. О получении письма и

56-91-16

день», «Сто», «Невский 
проспект», «Летняя ночь», 
«Диско-7»

и записи солистов:
Новикова. Асмолова, 

Токарева. Минаева, Кор
нелюка, Газманова, Шу- 
футинского.

Зарубежная эстрада: 
«Европа», «Фэней». «Бон 
Джови», группы «Каома- 
Ламбада», М. Джексон, 
Патрисия Каас. Сабрина, 
Сандра, Си Си Кеч, Ма
донна и др.

С первым заказом вам 
будет выслан каталог на
шей студни.

Заказы присылайте на 
открытках, укажите сот; 
ласие на договорную це-

' Наш адрес: 620075, г. 
Свердловск, ул. Луначар
ского, 130.

регистрации в первом туре 
Вам сообщат лично;

2 — очный, проходит по 
вызовам: место проведения 
— Свердловск;

3 — заключительный,
проходит в апреле на бе
регу Черного моря, при 
у части и шоу-бизнесменов 
Франции, Италии, Швеции.

Приглашаем к сотрудни
честву организаторов шоу- 
бизнеса.

Вам наверняка улыбнет
ся удача, если Вы отпра
вите письмо по адресу: 
г. Свердловск, 620219, ул. 
Шарташская, 19, кабинет 
215, «МИТА».

Телефон для справок: 
55-42-27.

Культурный центр 
«МИТА».

Научно-
техническое 
предприятие 
«Эллипс»,
специализирующееся 

в области электроники 
и программирования, 
арендует помещение 
под офис (1—2 комна
ты), желательно с те
лефоном. Оплата по 
договоренности. Воз
можна совместная хо
зяйственная деятель
ность.

У организации или 
частного лица купим 
легковой автомобиль.

Телефон 55-15-25.
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